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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Refrenda DIF compromiso con sectores vulnerables  
En su primer informe de labores, Martha Erika Alonso de Moreno Valle destaca ahorro de 
33% en los recursos aplicados y el trabajo desarrollado a través de 5 ejes. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

PGJ da carpetazo al caso del pastor de Petlalcingo 
A pesar de que estaba expresamente documentado la participación de la 25 Zona militar 

en Petlalcingo, donde desarrollaron prácticas de adiestramiento y fuego real, ayer el 
procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, deslindó de responsabilidades al Ejército 
Mexicano en el caso de Osvaldo Zamora Barragán, mejor conocido como "el pastorcito", a 
quien le explotó una granada, dejándolo inválido de por vida. (Heraldo) 

   

 

 

Toma forma La Constancia  
En próximas fechas será inaugurada la primera etapa y para la celebración del 5 de Mayo 

se concluirá la obra en su totalidad. (Síntesis) 
  

 

 

Persiguen panistas a mapaches de Cordero 
El equipo de precampaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla exige castigar a los 
operadores de la ―cargada‖ morenovallista, porque los actos indebidos son una violación 
grave a los estatutos del PAN. (Intolerancia) 

  

 

 

Miedo a sancionar a los tránsfugas del PRI 
La dirigencia estatal del PRI, encabezada por Fernando Morales, está tolerando la 
deserción y traición de varios de sus ―cuadros distinguidos‖ mediante la figura de 

licencias para ser candidatos a senadores o diputados federales por partidos opositores, 
pese a que los estatutos del PRI señalan que se debe cancelar directamente su militancia.  
(Cambio) 

  

 

 

Peculado, denuncia contra Javier García 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) inició las primeras investigaciones contra el 

exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Javier García Ramírez, por el delito 
de peculado, luego de que la Contraloría del Estado encontró una serie de anomalías en 
los recursos destinados para la edificación del Centro de Convenciones y Exposiciones, 
ubicado en la zona cívica de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Milenio) 

  

 

 

No ha cumplido Cruz Azul el acuerdo por el cual le dieron 575 has. en Palmar 

Campesinos de al menos 30 comunidades de la región de Palmar de Bravo de nueva 
cuenta van contra la cementera Cruz Azul, ya que a seis años de que inició operaciones 
en la Sierra de Tecamachalco no ha cumplido con el convenio por medio del cual los 
propietarios de predios permitieron su instalación en este lugar. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sectur adjudicó contrato a empresa del ex director del Centro Expositor 
El secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, adjudicó en forma directa a la 
empresa XITO el contrato de mayor cuantía que la dependencia signó en 2011: dos 
millones 768 mil pesos, aunque la firma es propiedad de su amigo Gustavo Gutiérrez 
Bellato, a quien, unas semanas después de realizar la transacción, nombró director 

general del Centro Expositor y del Centro de Convenciones. (e-consulta) 
 

 

 

 

Rinde Martha Erika de Moreno Valle informe de actividades  
Al presentar el balance de acciones y resultados, realizadas durante el primer año de 
actividades como Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle ratificó su compromiso de trabajo para lograr que la adopción en Puebla 
sea más eficiente y se comprometió a certificar este proceso. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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CEN del PRI analiza injerencia de RMV en candidaturas  
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI analiza la posible injerencia del gobernador, 
de filiación panista, Rafael Moreno Valle Rosas, en el proceso interno para la selección de 
candidatos a diputados federales, con base en las denuncias formales de varios 
aspirantes. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Tangibles logros de Martha Erika Alonso en SEDIF  
Rinde primer informe y destaca resultados en cuatro ejes; sin embargo, los dos rubros 

que más exaltó la presidenta del DIF fue el trabajo por la infancia y a favor de la mujer. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV calla ante denuncia del PAN por su injerencia en elección interna 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, evadió responder a las declaraciones del 

dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien este domingo reveló la 
intervención del mandatario, a través del secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, para lograr que Javier Lozano Alarcón encabece la fórmula al Senado. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Contraataca; denuncia PRI a panistas por ligas con narco 

El PRI lanzó ayer una ofensiva contra el Gobierno federal y el Partido Acción Nacional. 
(Reforma) 

  
 

 
Muy burda, justificación del gasto, señala ASF 
El auditor superior de la Federación, Juan Manuel Portal, aseguró que los funcionarios 
utilizan formas ―muy burdas‖ para justificar el manejo de los recursos. (El Universal) 

 
 

 

 
La cacería de reos, para encubrir fuga 
La matanza de 44 reos pertenecientes al cártel del Golfo en el penal de Apodaca se 

cometió para ocultar la fuga de 30 internos de Los Zetas, por cuya captura el gobierno de 
Nuevo León ofrece 10 millones de pesos. (Milenio)  

  
 

 

Acuerdan México y EU explotar crudo en el Golfo 

El pacto firmado respeta la soberanía, afirma el Presidente. Nos esforzamos por 
garantizar el suministro de energía: Clinton. (La Jornada digital) 

  
 

 

Grecia cede soberanía para lograr su rescate 
La operación de rescate por 130,000 millones de euros, asociada a una condonación de la 
deuda privada, pretende reducir el déficit de Atenas a 120.5% del PIB nacional en el 
2020, acordaron los ministros de la zona euro tras una reunión maratónica de 12 horas. 
(El Economista) 

  
 

 

Planearon matanza para que se fugaran 30 zetas 

La riña ocurrida en el penal de Apodaca, Nuevo León, en la que fueron masacrados 44 
reos, fue planeada con la finalidad de facilitar la fuga que se consumó— de 30 peligrosos 
delincuentes del grupo Los Zetas, confirmó ayer el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz. 

(La Crónica) 
  
 

 

Matanza cubre la fuga de reos 

Autoridades de Nuevo León informaron ayer que la matanza de 44 reos en el penal de 
Apodaca fue parte de una estrategia para facilitar la fuga de 30 presuntos integrantes de 

Los Zetas, en la que contaron con la complicidad de varios custodios. (Excélsior) 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/lalo-rivera-y-el-%E2%80%9Ccoyote%E2%80%9D-de-villa-frontera
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Mandan mensajes telefónicos apócrifos de la Comuna; habrá demanda ante el MP: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que su gobierno está siendo ―atacado‖ por 
―alguien a quien le molesta el buen trabajo que estamos realizando‖. Lo anterior luego de que el fin de semana 

cientos de capitalinos recibieron una llamada telefónica donde una voz grabada les anunciaba los logros y 
acciones que ha tenido el gobierno municipal durante el primer año de la actual administración de la Comuna. Sin 

embargo, el problema fue que esa llamada la recibieron entre las 2 y las 3 de la mañana del sábado y del 
domingo, lo que causó el enojo y la irritación de los ciudadanos contra el edil y su gobierno en expresiones hechas 
particularmente en las redes sociales de internet. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mandan-mensajes-telefonicos-apocrifos-de-la-comuna-
habra-demanda-ante-el-mp-rivera-_id_3778.html  

 

 
 
MILENIO  

 Demandarán a "call center" que hizo llamadas en la madrugada 
El ayuntamiento capitalino procederá legalmente contra el call center que se ha dado a la tarea de llamar 

ciudadanos durante la madrugada, con la justificación de promover al gobierno de la ciudad. Tras un creciente 

número de denuncias, el alcalde Eduardo Rivera Pérez desmarcó a su administración y consideró que se trata de 
una estrategia para menoscabar la imagen de la autoridad. Reconoció que ante el primer informe de gestión, se 
contrató a una empresa que también se comunica telefónicamente con la ciudadanía; sin embargo, aseguró que 
ésta sólo presta servicios hasta las 20:30 horas. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9116228  
 

MILENIO  

 Cada político deberá asumir su responsabilidad: Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que cada actor político deberá asumir su 

responsabilidad como considere pertinente, en torno a una posible intromisión en las decisiones internas de los 
partidos políticos. Al ser cuestionado sobre las declaraciones del líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
quien refirió que el gobernador intervino en la definición de las candidaturas para el Senado, el edil capitalino 

afirmó que no cuenta con elementos suficientes para conocer la manera en que se tomó la decisión de colocar a 
Javier Lozano Alarcón en la primera posición de la fórmula. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9116217  
 
 

 
 
 
PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera denunciará penalmente porque falsearon sus llamadas de promoción  
Una denuncia penal contra quien resulte responsable, presentará el alcalde Eduardo Rivera luego de las llamadas 
que presuntamente un Call Center realizó durante la madrugada del sábado para promover su primer informe de 

gobierno. El presidente municipal adelantó que a través de la sindicatura municipal se iniciarán con los 

procedimientos para encontrar a los responsables de las llamadas que causaron molestias entre los capitalinos y 
que fueron denunciadas vía twitter, tanto por el uso del nombre del alcalde como del ayuntamiento capitalino. 
(Ana Jennifer de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22521:eduardo-rivera-denunciará-
penalmente-porque-falsearon-sus-llamadas-de-promoción&Itemid=125  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mandan-mensajes-telefonicos-apocrifos-de-la-comuna-habra-demanda-ante-el-mp-rivera-_id_3778.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mandan-mensajes-telefonicos-apocrifos-de-la-comuna-habra-demanda-ante-el-mp-rivera-_id_3778.html
http://impreso.milenio.com/node/9116228
http://impreso.milenio.com/node/9116217
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22521:eduardo-rivera-denunciará-penalmente-porque-falsearon-sus-llamadas-de-promoción&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22521:eduardo-rivera-denunciará-penalmente-porque-falsearon-sus-llamadas-de-promoción&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Cuestionan a Contralor en comparecencia 
Sin responder a varios cuestionamientos y con la queja del regidor panista Pedro Gutiérrez Varela, quien calificó 

de ―paupérrimo‖ el informe que presentó horas antes, el titular de la Contraloría Municipal, Santiago Martínez 
Sánchez, pasó su primera comparecencia. Aunque por la mañana en su informe presumió que la dependencia a 
su cargo desmanteló una red de corrupción al interior de la oficina de infracciones, integrada por 7 servidores 
públicos, lo que determinó que llegaran a las arcas 12 millones de pesos más, en comparación con los ingresos 
del año pasado por éste mismo concepto, por la tarde Santiago Martínez Sánchez fue cuestionado por su trabajo. 
(Belén Cancino)   
 

 
 

EL HERALDO 

 Reconoce funcionario no se ha combatido pobreza extrema  
A un año de gobierno municipal no se ha logrado combatir la pobreza extrema que viven 732 mil poblanos, de 

acuerdo al último reporte del Coneval, admitió el secretario de Desarrollo Social, Javier Sánchez Díaz de Rivera, 
quien durante su primera comparecencia resaltó acciones de vivienda, infraestructura básica y servicios como 
forma para combatir la marginación. Ante un Cabildo complaciente con los funcionarios municipales, Sánchez Díaz 
de Rivera resaltó que durante el primer año de gobierno se trató de actuar en contra de las condiciones de 
pobreza que se registran en la capital poblana, principalmente en la zona periférica, aunque indicó que con un 
presupuesto de 86 millones de pesos por año es imposible. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42875:reconoce-
funcionario-no-se-ha-combatido-pobreza-extrema&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Dos multas en el último año por mal manejo de basura 

La Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el Cabildo de Puebla confirmó que durante el último año la 
Procuraduría Federal de Protección Al Ambiente (Profepa) ha aplicado dos sanciones económicas por el mal 
manejo de la basura en el relleno sanitario de Chiltepeque. Ante la información presentada por el Heraldo de 
Puebla respecto a la sanción que habrá de imponer la Profepa directamente al municipio, la Comisión dio a 

conocer que en una primera instancia se aplicó una multa al ayuntamiento porque no se tomaron las medidas 
necesarias para iniciar la construcción de una celda alterna para el almacenaje de desperdicios, al mismo tiempo 
que no se presentó la solicitud de licencia ante la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental del gobierno estatal. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42887:dos-multas-en-el-
ultimo-ao-por-mal-manejo-de-basura&catid=53:portada  

 

 
 

SINTESIS 

 Inician comparecencias en el ayuntamiento  
Con desorden y discrepancias entre los regidores, ayer iniciaron el ciclo de comparecencias de los secretarios y 

directores de área del Ayuntamiento de Puebla, el primero en presentar su glosa de actividades fue el Secretario 
de Desarrollo Social, Javier Sánchez Díaz de Rivera, quien reconoció que hay un alto índice de marginalidad, 
pobreza y rezago educativo en algunas zonas de la capital. Preció que el rezago educativo podría abatirse con la 
aplicación de 500 millones de pesos, sin embargo, son recursos con los que no cuentan, pues el presupuesto que 
se tiene es de alrededor de 13 millones de pesos que fue el aplicado en 2011. (Irene Díaz)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42875:reconoce-funcionario-no-se-ha-combatido-pobreza-extrema&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42875:reconoce-funcionario-no-se-ha-combatido-pobreza-extrema&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42887:dos-multas-en-el-ultimo-ao-por-mal-manejo-de-basura&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42887:dos-multas-en-el-ultimo-ao-por-mal-manejo-de-basura&catid=53:portada
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Faltan resultados en Sedesol Municipal 
La atención de solo 500 viviendas de 113 mil, la nula atención a  poblaciones menores de 100 habitantes , el 

proceso de constitución de 14  de los 127 proyectos de Co Emprende, así como la desaparición de 300  alarmas 
colocadas de la administración pasadas, fueron los principales  avances en un año de la Secretaría de Desarrollo 

Social del Ayuntamiento  de Puebla. Durante  la primera comparecencia, de la glosa del Informe de Labores del 
presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, el titular de la Sedesom,  Javier Sánchez Díaz de Rivera reconoció que 
el municipio ha contribuido  en lo mínimo en tratar de revertir los 732 mil pobres que hay en la  capital poblana. 
(Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90133 
 
INTOLERANCIA  

 Inhabilitan a funcionarios del Ayuntamiento 
La inhabilitación de 13 funcionarios públicos por negarse a presentar su declaración patrimonial así como el 
despido de 7 servidores públicos que eran parte de una red de corrupción al interior del área de cobranza de 

infracciones de tránsito municipal, fueron los principales logros que este día destacó en su primer informe de 
labores el contralor municipal, Santiago Martínez Sánchez. En su informe aseguró que en esta administración se 

terminó con la corrupción que había en dependencias municipales que ocasionaban pérdidas económicas 
importantes por que no ingresaban al ayuntamiento y que atentaba contra los ciudadanos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90131 
 
INTOLERANCIA  

 Investigan de llamadas ficticias de Ayuntamiento 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade comenzó la integración del expediente para denunciar penalmente a 
quien resulte responsable de haber hecho mal uso del nombre del ayuntamiento de Puebla a través de llamadas 
telefónicas realizadas en la madrugada de este fin de semana. Lo anterior, luego de que el propio presidente 
municipal, Eduardo Rivera a través de las redes sociales informara sobre esta irregularidad y que no se dejaran 
sorprender los ciudadanos por una presunta promoción de las obras de gobierno del ayuntamiento a través de 

una grabación telefónica que se recibieron los poblanos a las tres de la mañana. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90130 

 

 
 

CAMBIO 

 Ayuntamiento no multará al gobierno  
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, negó que el Ayuntamiento 
de Puebla analice la posibilidad de multar al gobierno del estado por la caída de una ―ballena‖ en el viaducto 
Ignacio Zaragoza. El viernes pasado, el regidor del PRD y presidente de la Comisión de Obra Pública, David 

Méndez Márquez, aseguró que la Comuna revisa los dictámenes de la obra para deslindar responsabilidades, por 
lo que dijo se podría multar a la Secretaría de Infraestructura. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-
coacci-n-del-voto.htm 
 

 
 

MILENIO  

 Contraloría desmanteló red de corrupción en Tesorería 

La Contraloría municipal desmanteló una red de corrupción que operaba desde la Oficina de Infracciones de la 
Tesorería, afirmó el titular de la dependencia, Santiago Martínez Sánchez. Refirió que el grupo se conformaba por 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90133
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90131
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90130
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-coacci-n-del-voto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-coacci-n-del-voto.htm
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siete servidores públicos, cuyo despido permitió ingresos de 12 millones de pesos para el gobierno de Eduardo 
Rivera Pérez. A diferencia de sus pares en el gabinete del edil panista, el informe del auditor local careció de 
mayores comparativos e información concreta sobre los alcances de su trabajo. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9116227   
 

 
MILENIO  

 Durante 2012, comuna expropiará 5 terrenos 

La Sindicatura capitalina desahoga el proceso jurídico de cinco expedientes con los que se ejecutarán la misma 

cantidad de expropiaciones a lo largo del año, reveló el titular de la dependencia, Ernesto Bojalil Andrade. 
Entrevistado por Milenio Diario, explicó que estos casos provienen de administraciones anteriores, que no dieron 
cumplimiento total a los trámites necesarios para la adquisición de dichos predios. Indicó que dicho trabajo se 
realiza de forma paralela a la recuperación de 12 predios que emprendió la Dirección de Bienes Patrimoniales de 
la Secretaría General del Ayuntamiento. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9116226  

 
 

 
 
E-CONSULTA 

 En seis meses se verán los resultados por austeridad en la Comuna: Ocejo  
Será en seis meses cuando el Ayuntamiento de Puebla tenga los primeros resultados derivados de la política de 

austeridad que anunció el alcalde Eduardo Rivera Pérez, así lo comentó el secretario de Administración y 
Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo. Expuso que la política de austeridad va acompañada de un 
análisis en cada una de las áreas para determinar su funcionamiento, así como el desempeño de los recursos 
humanos. Explicó que desde el año pasado se implementó este análisis pero que con los cambios en la estructura 
del Ayuntamiento tendrá que redefinirse, sin embargo evitó dar más detalles, ―no podemos dar un dato sin saber 
dónde estamos parados‖. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28021:en-seis-meses-se-verán-los-
resultados-por-austeridad-en-la-comuna-ocejo&Itemid=332  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Contraloría de Puebla inhabilitó a 13 servidores públicos por corrupción  
Más de 12 millones recaudó el ayuntamiento de Puebla, al desarticular una red de corrupción de 7 servidores 

públicos, así lo afirmó el contralor Santiago Martínez Sánchez durante su informe del primer año de gestión. Tras 
recordar que su elección fue el resultado de la participación ciudadana, el contralor anunció que durante el año 
anterior, 15 servidores públicos fueron sancionados, 13 de ellos inhabilitados, otro amonestado y uno más, 
destituido. Sobre la revisión de todas las obras públicas terminadas -incluyendo el programa de ―Mil Calles‖-, la 
contraloría reportó que 75 expedientes técnicos se encontraron incompletos, por lo están en proceso para 
solventarlos. (Ana Jennifer de la Fuente) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22512:contraloría-de-puebla-
inhabilitó-a-13-servidores-públicos-por-corrupción&Itemid=125  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Solicitan investigar a malos panistas 
El coordinador del equipo, Marcos Castro Martínez, de precampaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla presentó 

http://impreso.milenio.com/node/9116227
http://impreso.milenio.com/node/9116226
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28021:en-seis-meses-se-verán-los-resultados-por-austeridad-en-la-comuna-ocejo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28021:en-seis-meses-se-verán-los-resultados-por-austeridad-en-la-comuna-ocejo&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22512:contraloría-de-puebla-inhabilitó-a-13-servidores-públicos-por-corrupción&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22512:contraloría-de-puebla-inhabilitó-a-13-servidores-públicos-por-corrupción&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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ante la Comisión de Orden del Partido Acción  Nacional la solicitud formal para que se investigue el actuar de la 
menos tres miembros activos que incurrieron en irregularidades el pasado 5 de febrero. Aclaró que no se 
mencionarán los nombres de los involucrados por ser una cuestión que prohíben los estatutos, pero hay 
documentación como videos donde se presume que la gente del equipo de Ernesto Cordero incurrió en actos 
violatorios a lo que marca la convocatoria. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90136 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ignora representante de JVM versiones de supuesto espionaje a la candidata 
Marcos Castro Martínez, representante del equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota en la contienda interna 
del Partido Acción Nacional (PAN), de la que resultó electa candidata a la presidencia de la República, aseguró 
ayer que ignoraba la versión periodística que dio a conocer la supuesta colocación de micrófonos en la camioneta 
que se le prestó a la virtual postulante durante su visita el domingo 12 de enero, después de visitar al 

gobernador. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-representante-de-jvm-versiones-de-supuesto-
espionaje-a-la-candidata_id_3784.html     
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno Estatal inhibió inseguridad en la ciudad de Puebla: González Guevara 
Puebla capital no ha alcanzado índices alarmantes de inseguridad gracias a la acción oportuna de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal (SSP) y no de la dependencia municipal como ha asegurado su titular, Amadeo Lara Terrón, 
consideró el diputado y secretario de la Comisión de Seguridad en el congreso del estado, Filiberto González Guevara. 
El legislador señaló que lamentablemente en la capital del estado se ha registrado un aumento en la incidencia delictiva 

que está siendo contenido por la dependencia estatal ante la poca efectividad de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Transito Municipal (Ssptm). (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_inhibio_inseguridad_en_la_ciudad_de_puebla_gonzalez_guevara  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hubo un incendio en al colonia Tepeyac, se incendio una fábrica y se quemaron unas maquinas y algodón a 

granel. 
 Capturan profesores del BINE a un ladrón de una laptop. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ante las llamadas que se realizaron en el nombre del alcalde de Puebla, el edil ya giro instrucciones a la 

Sindicatura para que proceda legalmente, se deslindo de estas llamadas, dijo que alguien contrato ese 
horario para quemar a la Comuna.  

 Se llevo a cabo la comparecencia en el Ayuntamiento y Javier Sánchez Días  de Rivera habla de 15 zonas 
denominadas de alta marginación.  

 El quipo de Vázquez Mota insistió en sancionar a panistas que actuaron chueco en el proceso interno de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90136
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-representante-de-jvm-versiones-de-supuesto-espionaje-a-la-candidata_id_3784.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-representante-de-jvm-versiones-de-supuesto-espionaje-a-la-candidata_id_3784.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_inhibio_inseguridad_en_la_ciudad_de_puebla_gonzalez_guevara
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elección a candidato presidencial, Marcos Castro solicitó a su partido castigar a cuatro militantes, ya 
presentó la denuncia.  

 La Contraloría Municipal desmanteló una red de corrupción al interior del Ayuntamiento. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Tras quejas de ciudadanos que recibieron llamadas en la madrugada para promover logros de Eduardo 

Rivera, el edil se desmarcó y negó que haya contratado servicios de telemarketing para promover su 
primer informe. Dijo que ya acudió al síndico para que se haga cargo de la situación. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Santiago Martínez Sánchez, contralor municipal, destaco durante su primer informe de labores la 

inhabilitación de 13 funcionarios públicos por negarse a presentar su declaración patrimonial; así como el 
despido de 7 servidores públicos que eran parte de una red de corrupción. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Piden en el Centro Histórico policías encubiertos para que se reduzca la delincuencia.  
 Ayer compareció el Contralor municipal dijo que terminaron con las redes de corrupción que había al 

interior del mismo Ayuntamiento, dijo que se inhabilitaron 13 funcionarios.  
 La Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado confirma su restructuración.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La representación en Puebla de Josefina Vázquez Mota solicito formal mente al PAN estatal abrir una 

investigación en contra de militantes por la compra de voto en la elección interna para favorecer  a Ernesto 
Cordero. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Contralor Municipal Sergio Martínez Sánchez revelo que en esta año de Gobierno se logro el 
desmantelamiento de una red de corrupción en el área de transito en el municipio y aseguro  que a la par 

se mejoro la calidad de los servicios que ofrece el ayuntamiento, lo anterior en el marco de su informe de 
labores. 

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez hizo un llamado a los funcionarios de Gobierno para redoblar esfuerzo para 
combatir la corrupción  y aunque reconoció avances en materia insistió que falta trabajo mucho trabajo  
por hacer. 

 El titular de la Secretaria de Desarrollo Social  Municipal Javier Sánchez Díaz de Rivera  compareció ante 

los regidores del Ayuntamiento a quienes les aseguro que el ejercicio de los recursos se hace en total 
transparencia y reconoció que la operatividad de algunos programas es lenta debidota los procesos y 
reglas que deben seguirse para su funcionamiento. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Habitantes de San Andrés Cholula  en vos de Maribel Ávila pidieron al presidente municipal Miguel Ángel 
Huepa  resolver a la brevedad el conflicto de limites territoriales con Puebla para no afectar a la población 
con el doble pago de impuestos en esta zona. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este martes será la clausura del Carnaval de la Junta Auxiliar La Resurrección que convocará a 600 

danzantes, por lo que autoridades invitan a la población de todo el estado a ser partícipe de esta tradición  
 En el mercado Jorge Murat mejor conocido como la Fayuca se registro una gresca  dejando como saldo dos 

lesionados, aseguran que miembros de la policía municipal no intervinieron.  
 Con pancartas en inglés, padres de familia de la escuela primaria ―El Chamizal‖ piden al Gobierno 

mantenga el programa de inglés para educación básica que fue suspendido la semana pasada. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Dos accidentes en la capital de puebla dejan tres lesionados.  

 

 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Qué intervengan diputados ante despidos en Salud 
Un grupo de manifestantes se presentó en el Congreso del Estado para exigir la intervención de los diputados 
locales, ante la ola de despidos en la Secretaría de Salud, pues, según denunció el líder del Sindicato Nacional 

Independiente de Trabajadores del sector, Félix Vargas Texcucano, a la fecha suman mil 600 bajas sin 

justificación. Los inconformes se manifestaron durante la comparecencia del encargado de despacho de la 
secretaria de Desarrollo Social Estatal, Sergio Penagos García, desconociendo que el secretario de Salud, Jorge 
Faud Aguilar Chedraui, se presentaría hasta la tarde en las instalaciones del recinto legislativo como parte de la 
glosa del informe. (Cirilo Calderón) (sic) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Sedeso seguirá operando, pero con recorte de personal  
Luego de asegurar que no desaparece la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) en la actual administración 
gubernamental, sino que está siendo objeto de un rediseño para descargar programas en otras secretarías, el 

encargado del despacho de dicha dependencia, Sergio Penagos García, aceptó que por este motivo sí habrá más 

despidos de personal aunque no sabe a cuántos ascenderá en este momento. El funcionario compareció ayer ante 
diputados de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso del Estado, en lo que puede considerarse la más 
rápida de todas las comparecencias que se han llevado a cabo de los integrantes del gabinete del gobernador, 
Rafael Moreno Valle, ya que sólo duró con todo y preguntas con respuestas una hora. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42889:sedeso-seguira-
operando-pero-con-recorte-de-personal&catid=53:portada  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42889:sedeso-seguira-operando-pero-con-recorte-de-personal&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42889:sedeso-seguira-operando-pero-con-recorte-de-personal&catid=53:portada
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Se instalarán en la entidad más bases mixtas: Ardelio  
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, anunció que se establecerán más bases de operación 
mixtas en el norte y sur del estado, con el fin de evitar que delincuencia de otras entidades de infiltre en territorio 
poblano. Cabe mencionar que actualmente se tienen establecidas cinco bases, tres en el interior del estado y dos 
en la zona metropolitana. En las mismas, se cuenta con elementos del Ejército mexicano, Policía Estatal, Federal y 

de algunos municipios. Vargas Fosado dijo que con el incremento en el número de elementos que realizan 
operativos, buscan cuidar aquellos municipios que colindan con Veracruz y Guerrero, estados que se caracterizan 

por altos índices de violencia. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42878:se-instalaran-en-
la-entidad-mas-bases-mixtas-ardelio&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

SINTESIS 

 Revela PAN lista de candidatos a senadores  
El Partido Acción Nacional (PAN) dio a conocer la lista de candidatos al Senado de la República por el principio de 

mayoría relativa de la elección celebrada la víspera. En ella hay ex diputados, ex gobernadores, ex candidatos a 
gubernaturas, diputados, ex subsecretarios de estado y ex priistas. Entre ellos los ex gobernadores Ernesto Ruffo 
Appel, Diódoro Carrasco, Juan Carlos Romero Hicks y Héctor Ortiz Ortiz; además, los ex candidatos a 
gubernaturas Xóchitl Gálvez, Adriana Dávila, Martha Elena García, y José Rosas Aispuro. (Redacción)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Martha Erika Alonso rinde informe de labores  
En su primer informe de Actividades como presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), Martha Erika Alonso, destacó metas cumplidas en programas a favor de grupos vulnerables, y advirtió que 
es necesario destinar más recursos para abatir problemas como la marginación y la explotación infantil que 
Puebla padece.  Con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, reconoció el apoyo del mandatario poblano 
y de los distintos sectores de la sociedad, para cumplir las metas fijadas el año pasado; sin embargo, los llamó a 
―no bajar la guardia y a redoblar esfuerzos para llegar a más niños, jóvenes, mujeres, hombres y adultos 

mayores en situación de vulnerabilidad‖. (Claudia Aguilar)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 SEP analiza ampliar horario de invierno 
Ante la posible entrada de otros frentes fríos al país en los próximos días, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) en el estado está analizando ampliar el horario de invierno que estaba programado concluyera el 24 de 
febrero. Dadas las bajas temperaturas y las lluvias atípicas de la semana, así como la presunción de que 
continúen las bajas temperaturas para las próximas semanas, la SEP contempla dicha medida con el fin de 

prevenir enfermedades respiratorias entre los menores de educación básica. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/5792-inician-comparecencias-en-el-ayuntamiento-  
 

SINTESIS 

 Fortalecerán la unidad en el PRI de Atlixco 
Pactan apoyo mutuo los aspirantes a la candidatura por la diputación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

Rocío García Olmedo  y  Héctor Jiménez y Meneses, ambos aseguran: ―Si uno de los dos es el candidato nos 
uniremos y nos apoyaremos, en caso de que sea otro lo pensaremos‖. Lo anterior lo dieron a conocer tras una 

reunión realizada en un restaurante del centro de Atlixco  en donde ambos coincidieron en mantener la unidad del 
partido en Atlixco; no compartieron, las practicas de los demás aspirantes, aunque se mostraron respetuosos de 
las decisiones de los otros contendientes. (Angelina Bueno) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/5791-fortaleceran-la-unidad-en-el-pri-de-atlixco-  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42878:se-instalaran-en-la-entidad-mas-bases-mixtas-ardelio&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42878:se-instalaran-en-la-entidad-mas-bases-mixtas-ardelio&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/5792-inician-comparecencias-en-el-ayuntamiento-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/5791-fortaleceran-la-unidad-en-el-pri-de-atlixco-
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INTOLERANCIA  

 Extrabajadores de la SS se manifiestan en Congreso 
Ante la incertidumbre laboral que se vive en la Secretaría de Salud, un grupo de extrabajadores  se manifestaron 
en el Congreso del Estado para inconformarse por los más de mil 600 despidos desde que inició el gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas. Mario Flores, uno de los manifestantes, señaló que existe la promesa de que se 
recontratarán a los trabajadores, desde médicos, enfermeras y personal administrativo, pero solo es de forma 
verbal, sin nada escrito. Reiteró que a los trabajadores se les haya aplicación una evaluación y, debido a que 

reprobaron, ―se nos corrió sin evaluarnos, eso es mentira que nos hayan hecho pruebas, todo es falso,  sólo es un 

pretexto para correr a la gente, y ahora ya somos mil 600 trabajadores‖, precisó. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90141 
 
INTOLERANCIA  

 “PAN sale bien librado del proceso interno” 
El analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, 

afirmó que después de las elecciones internas dentro del Partido Acción Nacional (PAN) para elegir candidatos a 
senadores de la República y a diputados federales, el blanquiazul salió bien librado de esos procesos porque logró 
que no se presentaran fracturas que pongan en riesgo la elección. El director de la carrera en Ciencias Políticas de 
la UPAEP encuentra ―natural‖ el apoyo que el gobernador Rafael Moreno Valle ofreció al exsecretario del Trabajo a 
nivel federal, Javier Lozano Alarcón, que participará en la elección del 1 de julio como cabeza de la primera 

fórmula al Senado de la República. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90150 
 
INTOLERANCIA  

 Respalda magisterio poblano al PANAL 
Al asegurar que el magisterio estatal de Puebla, ratifica su total respaldo al candidato a la presidencia de la 
república del Partido Nueva Alianza (PANAL), el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, dijo que el perfil académico de Gabriel Quadri de la 
Torre, ayuda mucho, sobre todo para atraer el voto de los ciudadanos que no creen en los partidos políticos de la 
actualidad. Es por eso, que desde su perspectiva, el escenario que viene para el PANAL en las elecciones del 
primero de julio, son óptimos y dijo que la designación de candidatos ciudadanos, les ayudará para consolidar los 
procesos democráticos que se viven actualmente en el país. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90134 
 

 
 

CAMBIO 

 Me mantengo al margen de los temas políticos: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle recalcó su postura de mantenerse al margen de los temas políticos, que 
responde ante las acusaciones que el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, al respecto de 
que el gobierno del estado intervino para que Javier Lozano Alarcón encabezara la fórmula panista al Senado. En 

breve entrevista al término del Primer Informe de Labores de la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso, el mandatario sólo se limitó a decir, ―en lo político yo he sido muy claro en mi postura, me he mantenido 
al margen‖. (Elvia García Huerta)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-me-mantengo-al-margen-de-los-

temas-pol-ticos-rmv.htm 
 

 

CAMBIO 

 Reconocen diputados labor de Chedraui  
Durante su comparecencia, el secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui destacó la cobertura universal del 
programa del Seguro Popular así como el 94 por ciento de abastecimiento de medicamentos en hospitales. En 
medio de aplausos y reconocimientos por parte de la Comisión de Salud del Congreso local prescindida por 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90141
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90150
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90134
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-me-mantengo-al-margen-de-los-temas-pol-ticos-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-me-mantengo-al-margen-de-los-temas-pol-ticos-rmv.htm
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Enrique Doger Guerrero, quien dijo que la comparecencia debió haberse realizado ante el pleno, el funcionario 
estatal fue reconocido por los grandes resultados al frente de la dependencia. Aguilar Chedraui enlistó que gracias 
a la cobertura universal se logró afiliar el año pasado 3 millones 123 mil 724 personas, por lo que la bandera 
blanca muy pronto estará levantada en la entidad. (Elvia García Huerta)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-reconocen-diputados-labor-de-

chedraui.htm 
 

 

CAMBIO 

 OFS terminará rezago de revisiones en mayo 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí, aseguró que en mayo estarán 
revisadas las más de 100 cuentas públicas 2010 que estaban pendientes, incluida la de la alcaldesa Blanca Alcalá 
Ruiz que continúa en proceso de revisión. En entrevista, el titular del OFS declaró que durante el periodo electoral 

el órgano de fiscalización dejará de revisar cuentas públicas y se enfocará en actividades operativas, con la 
finalidad de evitar que la fiscalización de recursos se convierta en un ―garrote electoral‖. ―La institución trabaja 
todos los días hábiles del año de acuerdo a la ley, entonces nosotros llevamos cuestiones técnicas que no tienen 
nada que ver con procesos diferentes.‖ (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-ofs-terminar-rezago-de-revisiones-en-
mayo.htm 
 

 

CAMBIO 

 Mondragón violó los estatutos del PAN 

El morenovallista Roberto Grajales se lanzó en contra de Juan Carlos Mondragón Quintana por revelar la 
negociación en la que se decidió que Javier Lozano Alarcón encabezara la fórmula al Senado. Aunque reconoció 
que el dirigente estatal del PAN violó los estatutos del blanquiazul, por ventilar asuntos partidistas, dijo que no 
será sancionado pues ―en el partido el pecado depende del pecador‖. Por su parte, el representante jurídico de 
Javier Lozano Alarcón ante la Comisión Estatal Electoral, Arturo Espinosa, acusó al líder del partido de generar 

confusión entre los militantes: ―Lozano representa una rentabilidad electoral mayor, que abona a la continuidad 
de Acción Nacional en el gobierno federal, por el hecho de ser un candidato emanado de dicha esfera de gobierno 
y lo único que hace Mondragón con sus declaraciones es generar confusiones y demostrar su falta de pericia y 
sensibilidad política‖. (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-mondrag-n-viol-los-estatutos-del-
pan.htm 
 

 

CAMBIO 

 Genaro Ramírez es acusado por coacción del voto 
Tres miembros activos de Acción Nacional, entre ellos Genaro Ramírez, serán investigados por el Comité Directivo 
Estatal del partido por coaccionar el voto a favor de Ernesto Cordero durante la elección del pasado 5 de febrero. 
La solicitud fue hecha por el coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla, Marcos Castro 
Ramírez, quien acudió a la dirigencia estatal del blanquiazul para entregar un cúmulo de pruebas en contra de sus 
correligionarios. Aunque en entrevista, Castro Ramírez se negó a dar a conocer los nombres de los denunciados, 

fuentes del PAN informaron a CAMBIO que entre ellos se encuentra Genaro Ramírez, principal operador de 
Ernesto Cordero en la capital. ―Prefería no dar esos detalles porque estaríamos violentando los estatutos al revelar 
temas internos del partido ante los medios de comunicación.‖ (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-
coacci-n-del-voto.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comparece titular de la Ssa ante el Congreso del estado; evita hablar del despido de los mil 600 
despedidos 

El secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, compareció la tarde de ayer ante la Comisión de Salud 
del Congreso del estado, en donde dio lectura a un resumen de los logros más destacados de 2011, como parte 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-reconocen-diputados-labor-de-chedraui.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-eg-politica-reconocen-diputados-labor-de-chedraui.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-ofs-terminar-rezago-de-revisiones-en-mayo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-ofs-terminar-rezago-de-revisiones-en-mayo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-mondrag-n-viol-los-estatutos-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-mondrag-n-viol-los-estatutos-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-coacci-n-del-voto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/210212-vl-politica-genaro-ram-rez-es-acusado-por-coacci-n-del-voto.htm
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de la glosa del Primer Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle. Sin embargo, el vocero de la Secretaría de 
Salud, Jorge Cravioto Rosas, pidió a los medios de comunicación, una hora después de la comparecencia, que no 
utilizaran los datos del informe por ser obsoletos. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comparece-titular-de-la-ssa-ante-el-congreso-del-estado-
evita-hablar-del-despido-de-los-mil-600-despedidos-_id_3738.html     

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Enfrenta Sedeso reestructuración; podría haber despidos, señaló Penagos García 

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) del estado atraviesa por un proceso de reestructuración con el 
propósito de reducir sus funciones ejecutoras y limitar su competencia al diseño de políticas públicas, informó el 
encargado de despacho de la dependencia, Sergio Penagos García, quien reconoció que los cambios 
administrativos podrían traducirse en nuevos recortes de personal y la extinción de organismos públicos 
descentralizados. Al comparecer ante el Congreso del estado, el funcionario descartó que el gobierno estatal 
pretenda desaparecer a la Sedeso o promueva su reorganización con fines político–electorales. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enfrenta-sedeso-reestructuracion-podria-haber-despidos-
senalo-penagos-garcia_id_3728.html  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Amarra Luis Miguel Barbosa precandidatura plurinominal al Senado por el PRD 
Tras una sesión maratónica para la elección de precandidatos en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

el Consejo Político Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) avaló la postulación de Luis Miguel 
Barbosa Huerta, ex dirigente estatal del sol azteca, como aspirante en primera posición al Senado de la República 

por la vía plurinominal. Asimismo, aprobaron la participación de Sergio Barojas y del ex diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José Othón Bailleres Carriles, como aspirantes al Senado por la vía de mayoría 
relativa, sin que hasta el momento se conozcan las posiciones de la fórmula. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amarra-luis-miguel-barbosa-precandidatura-plurinominal-
al-senado-por-el-prd_id_3760.html  

 

 
 

MILENIO  

 Aumenta DIF 24% adopciones y agiliza los trámites en un año 
Con el anuncio de que este año se llevarán a cabo las primeras acciones para que niños indígenas que habitan en 

zonas marginadas tengo acceso a la educación a través de becas, y de que se buscará la certificación del proceso 
de adopción en el estado, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, Martha Erika Alonso, rindió su 
primer informe de actividades. La ex fábrica La Constancia sirvió como sede para que destacara como uno de sus 
principales logros durante los primeros cien días de gobierno, la reforma y adición al Código Civil y de 
Procedimientos Civiles, para agilizar las adopciones. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9116278   
 

MILENIO  

 Penago descarta la extinción de Sedeso 

El encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Sergio Penagos García, descartó la 
extinción de la dependencia, pero reconoció que se le restará operatividad en la ejecución de programas al 
atribuir algunas de estas funciones a otras dependencias de gobierno. Durante su comparecencia ante diputados 
locales, dijo que la Sedeso quedará como una instancia encargada de construir las políticas públicas para la 

integración de programas que serán impulsados desde otras áreas de la administración, y garantizó que de esta 
manera hará una mejor ejecución de los mismos. (Tonatihu Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9116269     
 

MILENIO  

 Niega RMV participación en candidatura de Lozano 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, insistió en que se encuentra al margen de cualquier 
negociación política, como lo prometió al rendir su primer informe de labores el pasado 15 de enero. Tras acudir 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comparece-titular-de-la-ssa-ante-el-congreso-del-estado-evita-hablar-del-despido-de-los-mil-600-despedidos-_id_3738.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comparece-titular-de-la-ssa-ante-el-congreso-del-estado-evita-hablar-del-despido-de-los-mil-600-despedidos-_id_3738.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enfrenta-sedeso-reestructuracion-podria-haber-despidos-senalo-penagos-garcia_id_3728.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enfrenta-sedeso-reestructuracion-podria-haber-despidos-senalo-penagos-garcia_id_3728.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amarra-luis-miguel-barbosa-precandidatura-plurinominal-al-senado-por-el-prd_id_3760.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amarra-luis-miguel-barbosa-precandidatura-plurinominal-al-senado-por-el-prd_id_3760.html
http://impreso.milenio.com/node/9116278
http://impreso.milenio.com/node/9116269


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Febrero de 2012 

 
 

 14 

al acto en el que Martha Erika Alonso dio a conocer los avances que ha tenido dentro del Sistema DIF Estatal 
durante su primer año al frente del patronato, el titular del Ejecutivo fue cuestionado acerca de las recientes 
declaraciones del líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón. (Tonatihu Avelino)   
http://impreso.milenio.com/node/9116216      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Deslinda PGJ responsabilidad del Ejército en caso del pastor de Petlalcingo  

El procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, deslindó de responsabilidades al Ejército Mexicano en el caso 
de Osvaldo Zamora Barragán, el pastorcito de Petlalcingo al que le explotó una granada, pues afirmó que el 

artefacto era de fabricación casera y fue abandonado en ese lugar por un grupo delictivo. ―Se determinó 
perfectamente el tipo de artefacto, no es un artefacto de los que utiliza el Ejército. Hicimos los comparativos 
respectivos, tanto del material explosivo como del material que lo puede lanzar, y eso nos generó una línea de 
investigación hacia un grupo delictivo‖, explicó. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28025:deslinda-pgj-responsabilidad-del-
ejército-en-caso-del-pastor-de-petlalcingo&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Colabora BUAP con el Sedif en la transformación de las familias poblanas  
Durante su primer informe de actividades, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF (Sedif), agradeció el respaldo y la colaboración de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla y de su comunidad en los diferentes programas de asistencia social que realiza esta dependencia en 

beneficio de los sectores más desprotegidos y de las familias poblanas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28023:colabora-buap-con-el-sedif-en-la-
transformación-de-las-familias-poblanas&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 La Sedeso deja de ejecutar programas sociales y sólo asumirá el diseño  
Como parte de su reestructura, la Secretaría de Desarrollo Social del estado (Sedeso) dejará de ejecutar 
programas y será el resto de las dependencias estatales quienes asuman estas funciones, explicó el encargado de 
despacho, Sergio Penagos García, durante su comparecencia ante los diputados locales. Penagos García negó que 
la Sedeso vaya a desaparecer o se integre a otra secretaría; expuso que este proceso de cambio corresponde a lo 
que marca el Plan Estatal de Desarrollo, la ―Sedeso no deja de tener injerencia en la integración de los 

programas, sólo que los ejecutores tendrán que ser las dependencias técnicamente más adecuadas‖. (Jesse Brena 

G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28011:la-sedeso-deja-de-ejecutar-
programas-sociales-y-sólo-asumirá-el-diseño&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Los partidos políticos sí tendrán alza de recursos este año: PAN  
Los partidos políticos que esta semana recibirán sus prerrogativas en el Instituto Electoral del Estado (IEE) no 
perderán recursos pese a que la reforma electoral no haya sido publicada en el Periódico Oficial del Estado, 
sostuvo el dirigente estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana. ―El presidente del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, me informó que una vez aprobada la reforma, será retroactiva 
la ley y los partidos recibiremos el resto del recurso, por concepto de prerrogativas‖, agregó el panista. (Claudia 

Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28009:los-partidos-políticos-sí-tendrán-

alza-de-recursos-este-año-pan&Itemid=332  
 

  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Rinde Martha Erika de Moreno Valle informe de actividades 
Al presentar el balance de acciones y resultados, realizadas durante el primer año de actividades como Presidenta 

http://impreso.milenio.com/node/9116216
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28025:deslinda-pgj-responsabilidad-del-ejército-en-caso-del-pastor-de-petlalcingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28025:deslinda-pgj-responsabilidad-del-ejército-en-caso-del-pastor-de-petlalcingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28023:colabora-buap-con-el-sedif-en-la-transformación-de-las-familias-poblanas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28023:colabora-buap-con-el-sedif-en-la-transformación-de-las-familias-poblanas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28011:la-sedeso-deja-de-ejecutar-programas-sociales-y-sólo-asumirá-el-diseño&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28011:la-sedeso-deja-de-ejecutar-programas-sociales-y-sólo-asumirá-el-diseño&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28009:los-partidos-políticos-sí-tendrán-alza-de-recursos-este-año-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28009:los-partidos-políticos-sí-tendrán-alza-de-recursos-este-año-pan&Itemid=332
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del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle ratificó su compromiso de trabajo 
para lograr que la adopción en Puebla sea más eficiente y se comprometió a certificar este proceso. Asimismo, 
anunció que durante el presente año, se emprenderán las primeras acciones para otorgar becas educativas a los 
menores indígenas que habitan las zonas más marginadas del estado, además de reforzar los programas 
alimentarios y a personas con discapacidad. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rinde_martha_erika_de_moreno_valle_informe_de_actividades  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Niega Aguilar Chedraui despido ilegal de trabajadores  

El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, rechazó los señalamientos y las acusaciones en su contra sobre un 
despido arbitrario e injustificado de poco más de mil 600 trabajadores del sector, argumentó que todas las 
personas que fueron separadas de sus puestos de trabajo se debieron al vencimiento de sus contratos. En 
entrevista posterior a su comparecencia en el Congreso, el funcionario estatal dijo que la cifra de mil 600 
personas supuestamente despedidas no corresponden a los datos de la dependencia, asegurando que solamente 

a 492 trabajadores no les fue renovado su contrato. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_aguilar_chedraui_despido_ilegal_de_trabajadores_ 
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN acusa „cortina de humo‟ del PRI por caída de EPN 
El Partido Acción Nacional acusó al Revolucionario Institucional de generar una ―cortina de humo‖ por el descenso 

de su virtual abanderado Enrique Peña Nieto frente a su homóloga panista, Josefina Vázquez Mota, rumbo a los 

comicios de julio próximo. El presidente de la Comisión Nacional de Elecciones (CEN) del PAN, José Espina, indicó 
que las acusaciones del PRI contra la ex candidata a la gubernatura de Michoacán, Luisa María Calderón, por 
presunto desvío de recursos durante la contienda son parte de ese ―nerviosismo‖ para ocultar el retroceso en las 
encuestas. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_acusa_cortina_de_humo_del_pri_por_caida_de_epn 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI intenta desestabilizar Cholula, señaló Dolores Parra  
Dolores Parra Jiménez, presidenta municipal de San Pedro Cholula, reveló que de cara al proceso electoral de este 
año, grupos opositores afines al Partido Revolucionario Institucional (PRI), han iniciado una campaña para 
desestabilizar su gestión e incluso desprestigiarla ante los ciudadanos. Manifestó que por medio de una asociación 
civil, que dirige Antonio Ortega, se intenta confrontar al gobierno con los comerciantes del municipio, detalló que 
este grupo ha platicado con ellos y los han motivado a dejar de pagar sus contribuciones al Ayuntamiento, 

situación que dificulta el cumplimiento de los servicios que el municipio lleva a cabo. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_intenta_desestabilizar_cholula_senalo_dolores_parra_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ponen en marcha „Multa Cero‟ en San Pedro Cholula 
Víctor Ávila Andrade, comisionado de Seguridad Pública en el municipio de San Pedro Cholula, reveló que tres 
elementos del cuerpo de Seguridad Vial enfrentan un proceso de investigación por actos de corrupción que, de 
comprobarse, serían causa de destitución de los funcionarios. Ávila Andrade indicó que semanalmente se 
registran más de cien infracciones y hay multas de otros casos que no llegan a las arcas municipales porque 
algunos agentes cobran ―mordida‖, por lo anterior, dio a conocer que el Ayuntamiento implementó desde este 

lunes 20 de febrero el programa ―Multa Cero‖, el cual concluirá hasta el 20 de agosto y con el que se pretende 
fomentar la conciencia ciudadana en cuanto a la manera de conducir. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ponen_en_marcha_multa_cero_en_san_pedro_cholula 

 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Tangibles logros de Martha Erika Alonso en SEDIF 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle rindió su Primer Informe  de Labores al frente del Patronato del Sistema 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rinde_martha_erika_de_moreno_valle_informe_de_actividades
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_aguilar_chedraui_despido_ilegal_de_trabajadores_
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_acusa_cortina_de_humo_del_pri_por_caida_de_epn
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_intenta_desestabilizar_cholula_senalo_dolores_parra_
http://periodicodigital.com.mx/notas/ponen_en_marcha_multa_cero_en_san_pedro_cholula
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Integra para el Desarrollo de la Familia arropada por las presidentas de los sistemas DIF de siete estados del país, 
la representación de Margarita Zavala y la figura del gobernador Rafael Moreno Valle, para quien expresó su 
agradecimiento y cariño por su apoyo. El informe y protocolo en la ex Fábrica de la Constancia fue su día pleno. Por 
primera ocasión, el mandatario estatal no emitió un discurso para cerrar el acto, por lo que todos los reflectores 
fueron atraídos por la presidenta del DIF estatal. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/tangibles-logros-de-martha-erika-alonso-en-sedif  
 
IMAGEN POBLANA  

 Presenta Chedraui panorama de mortandad 

El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, confirmó que en el estado de Puebla han ocurrido 17 muertes por 
influenza en lo que va del año. De estas ocho han sido causados por el virus AH1N1 y nueve por el virus 
estacional. Durante su comparecencia ante los diputados de la Comisión de Salud del Congreso del estado, 
Aguilar Chedraui dijo que la diabetes es la enfermedad que más muertes ha causado entre la población en edad 
productiva, y pronosticó que para los próximos 30 años se incrementará la demanda de servicios debido a las 
enfermedades crónico-degenerativas. (Miguel Ángel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/presenta-chedraui-panorama-de-mortandad  
 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destaca Martha Erika Alonso logros del DIF estatal 

―No hay satisfacción más grande que saber que lo que haces está transformando el rumbo de una persona, de 
una familia y por supuesto de un estado. Pero sin duda, el pilar fundamental en esta noble labor, ha sido de mi 
esposo Rafael, le reitero todo mi amor y agradecimiento por hacerme parte de este proyecto‖. Así lo pronunció en 
su primer informe de labores la presidenta del Sistema DIF Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, desde el 
patio central de la ex fábrica La Constancia. (Isaac Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41824  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defiende Miriam Arabián pugna PAN-RMV 
La delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Myriam Arabián Couttolenc, comentó que la 
definición de candidaturas en el Partido Acción Nacional forman parte de acuerdos entre las dirigencias y los 
liderazgos poblanos, y no que necesariamente significan que alguien meta mano. Luego de que el dirigente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón aseguró que el gobernador Rafael Moreno Valle impuso candidatos en el 

instituto político, la funcionaria evitó hacer declaraciones en contra del líder partidista y del mandatario poblano. 
(Isaac Jiménez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41822  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP responsable de evitar despidos masivos: SNTE 
El secretario general de la sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, solicitó a la Secretaría de Educación Pública 
estatal que encabeza Luis Maldonado Venegas, que gestione los recursos necesarios para la continuidad  del 
Programa Nacional de Inglés en Educación Básica (PNIEB). Lo anterior debido   a que  un grupo de cerca de 500 
maestros de inglés  se les informó acerca de la suspensión del programa,  afectando a los docentes que  
impartían clases en escuelas de educación básica, por lo que la semana pasada  sostuvieron una reunión para 

detallar las acciones a seguir. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=41821  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 RMV calla ante denuncia del PAN por su injerencia en elección interna  
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, evadió responder a las declaraciones del dirigente estatal del PAN, 
Juan Carlos Mondragón Quintana, quien este domingo reveló la intervención del mandatario, a través del 

http://www.imagenpoblana.com/2011/tangibles-logros-de-martha-erika-alonso-en-sedif
http://www.imagenpoblana.com/2011/presenta-chedraui-panorama-de-mortandad
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41824
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41822
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=41821
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, para lograr que Javier Lozano Alarcón encabece la 
fórmula al Senado. En entrevista posterior al primer informe de labores de su esposa, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, al frente del Sistema Estatal DIF, el mandatario respondió brevemente que ―en el tema político mi 
postura ha sido clara, me he mantenido al margen‖. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22520:rmv-calla-ante-denuncia-del-

pan-por-su-injerencia-en-elección-interna&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 DIF ya no es brazo electoral: RMV  

El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) ha dejado de ser un brazo de operación 
política, pues ha transparentado el ejercicio de recursos y la aplicación de programas sociales, afirmó el 
gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista posterior al primer informe de labores de su esposa, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, el mandatario destacó que la transparencia en el manejo de padrones de beneficiarios y 
el mejoramiento de los servicios ha dado certeza de la aplicación de los recursos ―especialmente de cara al 
proceso electoral‖ que concluirá el próximo 1 de julio. (Alina Silva) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22519:dif-ya-no-es-brazo-electoral-
rmv&Itemid=126 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Melquíades Morales se desmarca del gobernador del estado 

―Me han endilgado estar cercano al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, por el hecho de haber sido mi 
colaborador‖, dijo el ex mandatario estatal y actual senador de la República, Melquiades Morales Flores, quien 
deslindó a su hijo, Fernando Morales Martínez, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de ser un 
líder a modo del actual sexenio. "Cada quien tiene su camino", abundó durante una entrevista tras insistir que no 
se puede hablar de la intromisión del gobernador, en este caso panista, en la vida institucional del PRI, por el 
hecho de que el actual jefe del Ejecutivo haya sido integrante del gabinete melquiadista.  (Hugo Sánchez)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Melquiades-Morales-se-desmarca-del-
gobernador-del-estado&id=26120   

 

 
RETO DIARIO 

 Rinde presidenta estatal del DIF primer informe de actividades 
―Seguiremos sumando esfuerzos para atender a niños y niñas, jóvenes, mujeres, grupos vulnerables y familias‖, 

afirmó la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, al rendir su primer informe de actividades acompañada de su esposo, el gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, a quien agradeció públicamente la oportunidad de hacer realidad el proyecto de transformar a Puebla. n la 
ex fábrica La Constancia Mexicana, una de las principales textileras del siglo XIX, la primera dama en el estado 
trazó los cinco ejes de su plan de trabajo y resaltó las reformas y adiciones al Código Civil y Procedimientos 
dentro de los primeros 100 días del gobierno para proteger a los niños y reducir las sentencias de adopción a 14 
días, cuando antes el trámite se realizaba entre 3 y 5 meses. (Hugo Sánchez)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rinde-presidenta-estatal-del-DIF-primer-
informe-de-actividades&id=26119  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 

EL UNIVERSAL    

 NL: se fugaron 30 "zetas" con apoyo externo y de autoridades 

La fuga del penal de Apodaca de 30 integrantes de Los Zetas, liderados por Óscar Manuel Bernal Soriano, El 
Araña, paralelamente a la masacre de 44 internos del cártel del Golfo muertos a golpes, palos y a cuchilladas, fue 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22520:rmv-calla-ante-denuncia-del-pan-por-su-injerencia-en-elección-interna&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22520:rmv-calla-ante-denuncia-del-pan-por-su-injerencia-en-elección-interna&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22519:dif-ya-no-es-brazo-electoral-rmv&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22519:dif-ya-no-es-brazo-electoral-rmv&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Melquiades-Morales-se-desmarca-del-gobernador-del-estado&id=26120
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Melquiades-Morales-se-desmarca-del-gobernador-del-estado&id=26120
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rinde-presidenta-estatal-del-DIF-primer-informe-de-actividades&id=26119
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rinde-presidenta-estatal-del-DIF-primer-informe-de-actividades&id=26119
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permitida por la complicidad de custodios y apoyada desde el exterior por un comando armado. Videos del interior 
de la cárcel y confesiones de nueve custodios sujetos a investigación por la fuga y el homicidio masivo de 
internos, permitió establecer que éstos, con la anuencia del jefe de seguridad, Óscar Meneses, brindaron 
protección a los zetas para que llegaran hasta la Torre 6 del penal y por ahí se descolgaran al exterior. (Patricia 
Salazar)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38861.html  
 
 
EL UNIVERSAL    

 México y EU comparten riqueza petrolera 
El presidente Felipe Calderón declaró que con la firma del acuerdo petrolero con Estados Unidos se pone fin al 
―viejo temor‖ y la suspicacia del llamado ―efecto popote‖ y abre la oportunidad a inversiones para explotar 
hidrocarburo subutilizado por este impedimento. También aprovechó para anotar que las fronteras no deben ser 
factor de división ni de disputa. La canciller Patricia Espinosa y Hillary Clinton, secretaria de Estado de Estados 
Unidos, firmaron el Acuerdo para la Exploración y Explotación de los Yacimientos Transfronterizos —como 

adelantó ayer EL UNIVERSAL—. (Jorge Ramos)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38862.html  
 
EL UNIVERSAL    

 Critican pasividad oficial ante ataques a prensa 
Las organizaciones criminales ejercieron una extraordinaria presión sobre la prensa a medida que extendieron su 
control sobre virtualmente cada sector de la sociedad. Los periodistas fueron asesinados o desaparecidos, los 

medios atacados con bombas o amenazados. La autocensura generalizada fue la consecuencia devastadora de 
este estado de situación. En medio de un vacío informativo, periodistas y ciudadanos utilizaron cada vez más las 

redes sociales para informar a sus comunidades, asegura el Comité para la Protección de Periodistas (CPJ) en su 
Informe Global ―Ataques a la prensa 2012‖. (Redacción)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38863.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

El sinuoso camino rumbo al 2018 
Aunque al grueso de los poblanos en este momento nos tiene sin cuidado lo que pueda suceder en 2018, para 
un personaje en particular no sólo es importante sino una verdadera obsesión. 
Y aunque pudiera parecer exagerado, quienes lo conocen y están cerca de él saben que si al gobernador 
Moreno Valle algo le quita el sueño es precisamente la elección presidencial de 2018. 

En esa lógica, resulta interesante hacer una prospectiva sobre el sinuoso camino que deberá recorrer el 
gobernador para tener, cuando menos, una mínima oportunidad de contender por la Presidencia de la 
República dentro de seis años. 
Si tomamos como base que su actual militancia panista lo obliga a contemplar una candidatura por su propio 
partido, debemos considerar los posibles escenarios de acuerdo con los resultados de la próxima elección 
presidencial. 
En caso de que su partido lograra mantener la Presidencia en la persona de Josefina Vásquez Mota, se antoja 

complicado que un personaje como Moreno Valle logre entrar en el ánimo de la mujer a la que desdeñó desde 

su precampaña, a través del apoyo abierto del gobierno poblano en favor de Ernesto Cordero. 
Se antoja sumamente complicado que Vázquez Mota le abriera espacios a un gobernador que ha marginado 
abiertamente a los panistas para incrustar a una mayoría de priistas y expriistas dentro de su equipo más 
cercano, sobre todo por la convicción ideológica de ultraderecha de la abanderada blanquiazul. 
Lo anterior, sin contar la animadversión de la candidata panista hacia la mentora política del gobernador 
poblano, Elba Esther Gordillo, con quien mantiene una vieja rivalidad llevada a grados extremos. 

A todo lo anterior debe sumarse el factor de la alternancia, por el cual se complicará al panismo mantener el 
poder presidencial por más de 18 años, en el supuesto de que ganaran en 2012. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38861.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38862.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38863.html
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Tras este negro panorama, vale la pena contemplar las posibilidades presidencialistas de Moreno Valle si se 
confirmaran las tendencias de las encuestas y el futuro presidente fuera el priista Enrique Peña Nieto. 
Si consideramos que el priismo buscará a toda costa gobernar cuando menos un par de sexenios, las 
aspiraciones morenovallistas se complican, y más aún por la ruptura de Peña Nieto con la maestra Gordillo, 
quien era una aliada natural para darle espacios a su grupo político dentro del gobierno federal. 

Si bien es cierto, Moreno Valle ha tendido puentes con el candidato priista, es evidente que una vez convertido 
en presidente, los gobernadores no priistas serán reprimidos y perseguidos, tal y como en sentido inverso 
sucedió con los gobernadores priistas en los tiempos de Fox y Calderón. 
Y en el remoto caso de que Andrés Manuel López Obrador hiciera la chica y alcanzara abrir la puerta de Los 
Pinos, las condiciones serían catastróficas para el morenovallismo por los viejos agravios del gobernador 

poblano hacia el candidato de la izquierda. 
Créanme que si llegara a México la ―República Amorosa‖, uno de los que sufrirían el desamor del presidente 

sería precisamente el ―Señor de Los Cerros‖. 
Además, desde ahora se sabe —sea cual sea el resultado de 2012— en la próxima elección presidencial la 
izquierda llevará como candidato a Marcelo Ebrard. Y aunque falta una eternidad para 2018, es innegable que 
de los probables escenarios, el de hoy no es el más propicio para concretar el ambicioso proyecto 
morenovallista. 
Quizá la precocidad del proyecto presidencialista de Moreno Valle termine por cobrarle la factura mucho antes 
de lo previsto. 

Ya se verá. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=992 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Los migrantes también quieren su tajada del pastel 
Ahora que está de moda la creación de partidos políticos de la nada, hay un grupo de migrantes poblanos que 
tuvo a bien la brillante idea de crear su propio partido político. 
Se trata del grupo de migrantes poblanos con éxito en los Estados Unidos que encabeza Alfonso Zapata, el cual 

busca crear su propio partido político. Se trata de la agrupación Proyecto Nacional Mexicanos en Alianza, cuya 
aspiración es transformarse en un partido político nacional más adelante. 
Por dinero la agrupación no para, ya que Alfonso Zapata, quien manejó la Casa Puebla en Houston, tiene el 
suficiente para patrocinar en sus primeros años al proyecto hasta que madure. 
Por cierto, la agrupación de migrantes está asesorada por el consejero del IEE, Miguel David Jiménez, de quien 
hace unos días hablé al decir que es único que puede repetir dentro del órgano electoral de Puebla y no me 

equivoque, ya que es pariente de Tony Gali, secretario de Infraestructura y de Charbel Jorge Estefan Chidiac, 
dos recomendaciones más que envidiables. 

El último en salir que cierre la puerta y apague la luz 
Si la cosecha de mujeres nunca se acaba, la salida de priistas de este instituto político tampoco. 
A la salida de Enoé González Cabrera, Víctor Hugo Islas Hernández, Darío Carmona, Marcela Jiménez Avendaño 
y demás, ahora se suma la de Julio Leopoldo de Lara Valera, quien buscaba la candidatura del PRI a diputado 
federal por el distrito 6 con cabecera en Puebla, posición que finalmente se le dará al grupo de Enrique Doger 

Guerrero. Las cosas están tan mal al interior del tricolor, por la estrategia implementada desde Casa Puebla y 
Casa Aguayo para fracturar al priismo local, que si revisamos la lista de aspirantes de Nueva Alianza a 
diputados federales, al menos 12 de 16 de los que están dentro de ésta, en su momento fueron integrantes del 
Revolucionario Institucional. 
Tan mal pinta el panorama para el PRI, que ahora corre la versión que de última hora serán bajados de la lista 
de candidatos Laura Zapata, Jesús Morales Flores, Filiberto Guevara y Rosalío Zanatta. 
Lo que se puede dar por hecho es que Víctor Díaz Palacios será el candidato a diputado federal del PRI por 

Teziutlán y no la tendrá nada fácil al tener que enfrentar al actual presidente municipal Carlos Peredo Grau, con 
quien tiene viejas rencillas y al candidato del PAN, Jorge Vázquez, amigo del gobernador Moreno Valle. 

Por cierto, Julio Leopoldo de Lara se va del PRI para integrase al equipo de la maestra Leticia Jasso Valencia, la 
candidata de Nueva Alianza a diputada federal por el distrito 6 con cabecera en Puebla, otra expriista que dejó 
las filas de este partido en 2006. 
Las cuentas de Maldonado 

Si un secretario de la actual administración ha entregado buenas cuentas a su jefe, ese es Luis Maldonado 
Venegas. 
Hoy, el secretario de Educación Pública en el estado comparecerá ante el pleno del Congreso local para ampliar 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=992
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los alcances del programa de la administración morenovallista en la materia. Ni duda cabe que Maldonado 
saldrá más que bien librado de su comparecencia ante la LVIII Legislatura local. El trabajo está a la vista de 
todos. 
Su promesa de transformar el sistema educativo de Puebla apenas comienza a rendir sus frutos, además desde 
el inicio se advirtió que la labor no es de un año, sino de varios, pero los cimientos están puestos. 

La SEP poblana está en buenas manos, el titular del área es un hombre de resultados y sin duda mañana esto 
será corroborado, con cifras y datos duros, al estilo de Luis Maldonado Venegas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=990  

 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Donde muere el asco… nace el amor 
Por lo que más quieran borren esta maldita imagen de mi cabeza.  
¡Bórrenla! 
Piedad. 
¡Lobotomía, por Dios! 
Sométanme a los más absurdos y peligrosos tratamientos siquiátricos, pero sálvenme… 

Por amor a la humanidad. 
Por favor.  
Como aún no existe un botón para suprimir torturas, les comparto la maldición de la que he sido objeto. 
Iú. 

Escalofríos. 
Iú. 
Piel erizada. 

Iú. 
Náuseas… 
Pobres besos, jamás pensaron terminar ahí. 
*** 
Oh Lord. 
Cuando escuché la historia, fingí demencia. 
Me rehusé a pedir detalles. 

Grité ―¡basta!‖ en la mesa. 
Pero la historia siguió y siguió. 
Ahora, es un tormento que da vueltas y vueltas en mi cabeza. 

He despertado, sudada y con temblores en la madrugada. 
Bendito Dios, vuelvo a dormir, con temores, pero vuelvo a dormir. 
Casi he dejado de comer (jajaja, exageré). 

Ya hasta tengo un tic nervioso. 
Se me cierra un ojito. 
¡Nooo! 
 *** 
¿Qué tiene este hombre en las venas para darle un beso húmedo a Elba Esther Gordillo en los escombros de 
sus labios? 
Atole. 

Alcohol. 
Chapopote. 
Aire. 

Cloro. 
Resistol. 
O ¿Ganas de ser aunque sea candidato perdedor? 
O mejor dicho… 

¿Por qué Elba Esther Gordillo responde el beso húmedo con los escombros de sus labios sobre la grotesca boca 
de este hombre? 
Desesperación.  
Contacto corporal. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=990
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Erotismo. 
Emoción. 
Confusión.  
Placer. 
Iú. 

***  
Antes, los encuentros entre ambos personajes eran escasos. 
Sin embargo, en los últimos meses, su relación se ha estabilizado. 
Ahora, los encuentros son frecuentes. 
Por la llegada de Rafael Moreno Valle al gobierno. 

La inclusión de su sobrino en la cúpula de Nueva Alianza. 
La proximidad de las elecciones federales. 

La ruptura de la alianza entre el partido magisterial y el Revolucionario Institucional. 
El hambre de él. 
La necesidad de ella. 
La combinación de ambas.  
¿Y los besos qué culpa? 
Nosotros como sea ¿pero y las criaturas? 
*** 

Poco vale si están en público o privado. 
No importa si hay niños o viejitos. 
Mucho menos si hay monjas o adolescentes.  
O que estén sus respectivas parejas. 

Cuando Víctor Hugo Islas ve a Elba Esther Gordillo, abre los brazos. 
Ella camina presurosa hacia ellos. 

Él la incita con su lengua a la distancia. 
Ella sonríe con malicia.  
Él se saborea sus labios. 
Se muerde un poco el labio inferior. 
Ella se acomoda la boca en su lugar. 
Él humedece sus labios con suavidad. 
Ella levanta la quijada con la boca hinchada. 

Él se acerca a ella, como amante a la antigua, y respira sobre sus labios. 
Ella extiende sus manos y le frota las protuberancias de sus mejillas.  
Él se deja acariciar el rostro. 
Ella cosquillea la piel cacariza de él. 

Él ronronea.  
Ella atora suavemente la yema de sus dedos sobre los surcos del hombre conocido como ―El Cachetes de 
Chicharrón‖.  

Él impacta sus labios contra los de ella con un tenue lengüetazo. 
¡Muaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaack! 
Las personas que los rodean en ese momento lloran por dentro.  
—Maestra. ¡Qué gusto verle! 
—Mi Víctor. ¡Qué gusto! 
—¿Está trompuda o quiere otro becerro? 

—Ay, Víctor. Me sonrojas.  
Doble Iú. 
¿Aún se preguntan por qué Víctor Hugo Islas es la primera posición en la fórmula de Nueva Alianza al Senado? 
Iú. 
Porque obviamente las mentiras sobre sus ―logros‖ en el Congreso local no lo llevaron hasta donde está… 

Bien lo dicen: donde muere el asco, nace el amor.  
*** 

Recomendación de último momento. Enoé González: ¡Huye! ¡Corre! Aún estás a tiempo.  
 La sublime monada de Elmer Sosa: 
“Los besos del Cachete de Chicharrón” 
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 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/febrero/colum-diosenelpoder-210212.php 

 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Transformando familias 

Con la invitación ―a seguir de la mano transformando familias‖, la señora Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle comenzó su segundo año de labores al frente del Sistema Estatal del DIF al que le ha entregado su 
tiempo y su compromiso, de acuerdo con los principios con los que fue educada por su madre, a la que 
agradeció públicamente esta herencia en el marco de su Primer Informe de Labores. 
La esposa del gobernador vestida en azul y con sobria sencillez, ante un nutrido grupo de poblanos 

representativos de todos los sectores dio pormenores de su trabajo por la familia, la niñez y los grupos 
vulnerables. 
Con la representación de la presidenta nacional del DIF, asistió la directora de la institución Jhoana Cristo 
Aguirre, así como las presidentas de los sistemas DIF de los estados de Aguascalientes, Campeche, Hidalgo, 
Oaxaca, San Luis Potosí, Tamaulipas y Tlaxcala. 
El lugar elegido para el informe fueron las instalaciones de la primera fábrica textil del siglo antepasado, La 
Constancia, rescatada y puesta en valor con la participación de Fundación Azteca, dieron el marco a un informe 

cargado de logros: 400 menores restituidos a sus hogares, los programas de apoyo a emprendedoras, la 

agilidad al sistema de adopciones, el avance en el combate a la desnutrición, entre otros. 
Y ante todo, el compromiso con fundaciones y empresas para sacar adelante programas y apoyos como las 
fundaciones Gruma, Banorte, Devlyn, Luis Vázquez Mota de pinturas Cemex, Bachoco, 35 universidades de 
Puebla y más de cien asociaciones civiles. 
Casos concretos como Cinépolis que patrocina la operación de cataratas o Zapato Guante, el calzado para los 

pies de abuelitos diabéticos.  
Una más es la empresa IBM el montaje de centros lúdicos equipados de computadoras para que los niños 
comiencen su relación con los sistemas computacionales. 
Donativos en especie como un lote de sillas de ruedas por parte de las damas notarias, los donativos de la 
firma germana Volkswagen, o la cadena minorista Walmart. 
El informe mostró el rostro de la política social de un gobierno que trabaja comprometido y con convicciones 
por los que mayores retos tienen y menos posibilidades enfrentan. 

Trabajo que desde las oficinas del SEDIF en el viejo inmueble de San Juan de Dios, complementan el trabajo de 
un gobierno que se comprometió a ―transformar familias‖. 

La presidenta del DIF no escatimó reconocimiento al director de la institución, su brazo operador Carlos 
Alberto Julián Ruiz, a los 28 voluntariados de los tres Poderes del estado que conforman un equipo de 600 
hombres y mujeres que laboran a favor de los grupos vulnerables con jornadas de salud, talleres, donaciones, 
gestiones, visitas, programas de reforestación, elaboración de proyectos, además de organizar 
permanentemente eventos y campañas, con la convicción de que el trabajo en equipo divide las labores y 

multiplica los resultados.  
Satisfecha de su primer informe y lista para comenzar su segundo año de gestión, la señora Martha Erika 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/febrero/colum-diosenelpoder-210212.php
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Alonso de Moreno Valle comprometió a su esposo el gobernador Rafael Moreno Valle a ―seguir de la mano 
transformando familias‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/febrero/colum-manzana-210212.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Izúcar, Ajalpan y Huauchinango, complicados 
Cuando están a punto de realizarse las asambleas distritales para elegir candidatos del PRI a 
diputados federales, solo Izúcar de Matamoros, Ajalpan, en la sierra negra y Huauchinango, tienen 
complicaciones.  

Se esperaba ayer en la noche, una resolución del comité ejecutivo nacional, que al parecer era en el sentido de 
que fueran los delegados de cada distrito, los que decidieran mediante votación, quien sería el candidato, es 
decir, en los distritos en conflicto no habría candidato de unidad y los delegados quedaban en libertad para 

elegir al bueno. 
Todos los demás distritos ya tenían o tienen candidato de unidad y no hay cambios. Incluso se dice que la 
guerra mediática que se inició en los últimos días contra Julián Hadad, no dio resultado, pues el precandidato 
tiene una buena imagen dentro de su partido, al que ha servido en las buenas y en las malas. 
Los siete precandidatos de Izúcar de Matamoros, que se niegan a aceptar a Filiberto Guevara como el 
candidato de unidad, han manifestado nuevamente, que ellos estarían dispuestos a aceptar a cualquiera y 
brindarle su apoyo, menos al que dicen, sería impuesto desde fuera del PRI. En este distrito la CNC, uno de los 

sectores históricos del PRI, insiste en que en un distrito agropecuario como es Izúcar, el candidato priista debe 
ser del sector campesino, como Maritza Marín o Saúl Coronel, pero los aspirantes mejor posicionados son Juan 
Manuel Vega Rayet y Cutberto Cantorán. Por eso se esperaba ayer una decisión del comité nacional, dejando 

en libertad a los delegados para decidir. 
En distritos como Ajalpan y Huauchinango, la rivalidad es entre grupos locales con los que se espera llegar a 
una negociación. 

Los panistas ya tienen candidatos  
Mientras en el PRI será hasta el miércoles cuando tengan ya oficialmente candidatos a las 
diputaciones por los distritos electorales de Puebla, los panistas lograron, no sin problemas, 
integrar su lista completa, aunque la mayor parte de ellos son poco conocidos entre el gran público, 
pues su trabajo político no ha rebasado los límites de su partido.  
Los candidatos panistas son: Carlos Martínez Amador, por Huauchinango; Víctor Hugo Vázquez Lobato, por 
Zacatlán; Edgar Antonio Vázquez Hernández, por Teziutlán; Eréndira Mora Hernández, por Zacapoaxtla; 

Gustavo Cebada Magaña, por Texmelucan; Enrique Guevara Montiel, por el sexto de Puebla; Osvaldo Solano 
González, por Tepeaca; Inés Saturnino López Ponce, por Ciudad Serdán; Blanca Jiménez Castillo, por el noveno 
de Puebla; Julio César Lorenzini Rangel, por San Pedro Cholula; María Isabel Ortiz Mantilla, por el décimo 
primero de Puebla; Nestor Gordillo Castillo, por el décimo segundo de Puebla; Guillermo Velázquez Gutiérrez, 

por Atlixco; Eliseo Torres Pérez, por Izúcar de Matamoros; Felipe de Jesús Moharro Arroyo, por Tehuacán y 
David Cid Huerta, por Ajalpan. 
Varios de los candidatos panistas por los distritos que no son de la capital, son conocidos en sus lugares de 

origen y pueden dar sorpresas, como las han dado en algunas ocasiones. Los priistas no deberían confiarse. 
Deben tener en cuenta que si bien los panistas son poco conocidos, los priistas son muy conocidos y eso a 
veces es bueno y otras no tanto. 
Los cuatro candidatos panistas por los distritos de Puebla capital; Enrique Guevara Montiel, Blanca Jiménez 
Castillo, María Isabel Ortiz Mantilla y Néstor Gordillo, tienen carrera política y administrativa, es decir, tienen 
oficio y por lo tanto saben desenvolverse. Podrían ser peligrosos para los priistas. 

Todavía falta la lista de los izquierdistas, pero en ese caso sí, muy pocos podrían constituir realmente un 
peligro para priistas y panistas. 
Primer informe de la Presidenta del DIF  
La presidenta estatal del DIF, señora Erika Alonso de Moreno Valle, esposa del gobernador del 

estado, rindió ayer el primer informe de su trabajo al frente del DIF.  
Fue un informe en el que se puso de manifiesto el interés de su administración para lograr la cooperación, el 
apoyo de instituciones humanitarias, empresas, clubes de servicio, para brindar ayuda a quienes menos tienen. 

La señora Alonso de Moreno Valle, se refirió a las operaciones realizadas, con el apoyo de diversas instituciones 
públicas y privadas, a personas con discapacidades como cataratas, labio leporino, problemas de movilidad, al 
nuevo impulso que se está dando a instituciones como La Casa del Abue, a los programas de alimentación 
infantil, desayunos escolares, etc. 
Habló de los créditos a la palabra que se han otorgado a miles de mujeres de todo el estado, para poner un 
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micro-negocio y al éxito que se ha tenido en su recuperación, que ha sido del 97 por ciento. Afirmó, que en la 
segunda etapa de este programa, se ampliarán algunos créditos, pero sobre todo, se procurará que el número 
de beneficiadas sea mayor, ya que se ha visto la importancia que tiene el hecho de que muchas mujeres creen 
su propia fuente de empleo y puedan coadyuvar a mejorar la vida de sus familias. 
Fue un acto realizado en el patio de la ex fábrica La Constancia ante la presencia del jefe del Ejecutivo estatal, 

Rafael Moreno Valle Rosas, del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, del comandante de la XXV 
Zona Militar de Puebla, general Marco Antonio Barrón Avila, así como invitados especiales entre ellos el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, rectores de diversas universidades entre ellas la BUAP, la UPAEP y otras, 
empresarios, altos funcionarios estatales y federales, presidentas del DIF en otras entidades (esposas de los 
gobernadores de sus estados) presidentas del DIF en los municipios del estado, varios presidentes municipales 

de la entidad, diputados, magistrados del Tribunal Superior de Justicia y numerosas personas que han sido 
beneficiadas con la labor humanitaria que el DIF realiza en el estado.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-210212.php  
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Dos respuestas de Blanca Alcalá Ruiz  
*Por qué llegar al Senado  
*Que hacer para lograrlo  
Mucha gente que se ha hecho preguntas del porqué Blanca Alcalá Ruiz después de haber sido presidenta 

municipal de Puebla, ahora quiere ser senadora de la República, aquí están las respuestas.  
Durante su discurso en la convención de delegados del PRI el sábado pasado, en donde se le reafirmó su 

primera posición en la fórmula al Senado acompañada de Juan Carlos Lastiri Quirós, ella misma dio una buena 
explicación.  
"Seguramente ustedes se preguntarán ¿para qué ir al Senado y qué ofrezco al lograr un escaño en la cámara 
alta del Congreso de la Unión. Más aún, el PRI ganará en un estado donde somos oposición?  
"A estas interrogantes yo les diría: tengo propuestas y comparto proyecto con Enrique Peña Nieto y estoy 
convencida que vamos a ganar".  
"México es una nación de 112 millones de habitantes que vive momentos cruciales. Los días que corren y los 

que están por venir son de grandes oportunidades y enormes desafíos".  
"Este día muchos mexicanos están sin trabajo, otros trabajan por menos en condiciones de subempleo".  
"Las estadísticas registran cada vez un mayor número de familias que viven en pobreza, resultado de que la 
economía no crece al ritmo que necesitamos".  
"Los especialistas refieren alrededor de ocho millones de jóvenes que no estudian ni trabajan".  

"Las ciudades crecen y los recursos para satisfacer los servicios públicos siguen siendo insuficientes".  
"Y por si fuera poco, más de 40 mil madres, esposas, hermanas, lloran a sus muertos como resultado de una 

estrategia fallida de combate a la inseguridad".  
"Ha llegado el momento de corregir el rumbo".  
"El primero de julio, millones de ciudadanos vamos a decidir, si las cosas en este país deben cambiar o habrán 
de permanecer igual".  
"Los sondeos de opinión nos dicen que hoy la mayoría de la sociedad quiere que México cambie su destino, que 
anhelan un verdadero cambio".  

"Numerosos ciudadanos expresan su esperanza en el PRI y Enrique Peña Nieto".  
"Por eso quiero llegar al Senado, para contribuir en la discusión y en la decisión que permita cambiar nuestras 
leyes o formular otras que ayude a los hogares de menores ingresos, que impulse una nueva política social".  
"Que reivindique el federalismo y de este modo el papel nuestro, que les permita ofrecer mejor calidad de vida 
de sus habitantes".  

"Legislar y propiciar programas públicos que brinden oportunidades reales a mujeres y jóvenes".  
"Es el momento de cumplir la misma promesa del mismo salario por el mismo trabajo; es la hora de que 

concretemos acciones para que los niños, desde su nacimiento, tengan una vida digna y que esa misma 
dignidad alcance a los adultos mayores en la etapa final de su vida".  
"Lograrlo exige, compañeras y compañeros, que quienes aspiramos a los cargos de elección popular, tengamos 
la capacidad de orientar la discusión, de concertar acuerdos y al mismo tiempo, de convencer a los ciudadanos 
de involucrarse en un esfuerzo de corresponsabilidad".  
"Éstas son, entre otras, algunas de las razones por las que quiero ir al Senado de la República".  
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¿CÓMO LOGRARLO?  
Blanca Alcalá Ruiz se hizo esta pregunta a la que respondió:  
"Sólo será posible si hoy actuamos con inteligencia, con responsabilidad, con lealtad y con compromiso 
colectivo de hacer de esta nuestra causa común".  
"Lo diré claramente, la única posibilidad de que ganemos las elecciones y lograr objetivos superiores es salir a 

competir verdaderamente unidos".  
"Tenemos que demostrar con acciones que somos congruentes con nuestros principios. Más allá de las 
declaraciones públicas y de las buenas intenciones".  
"El pasado es el gran maestro de la historia, su virtud consiste en aprender de él para no cometer los mismos 
errores".  

"Hoy, la experiencia recuperada, nos dice que cuando el PRI sale unido a competir, es un partido fuerte, con 
grandes posibilidades de ganar".  

"Por el contrario cuando sale dividido, a medios acuerdos, con falsos compromisos y hacemos de la simulación 
una práctica en los encuentros, el resultado no sólo es la división evidente, sino el fracaso de cualquier 
estrategia, de toda campaña, más aún, de todo proyecto".  
"Esta elección no es de uno ni de dos, es de todos".  
"Hoy nada está ganado aún, nada hay todavía que festejar, porque aún no hay futuro alcanzado".  
"Haremos bien en luchar con audacia y cautela para no caer en la política del chantaje, la amenaza, la 
difamación o la injuria".  

"Con esas prácticas nos quieren detener, sin darse cuenta que el que denigra a su contrincante, se denigra a sí 
mismo".  
"Y nosotros no podemos caer en ese tipo de prácticas porque destruye a la política y debilita nuestra condición 
humana".  

"Por el contrario, estoy convencida que hoy tenemos que hacer de esta elección una lucha por la dignidad".  
"En la buena política se juega el porvenir de las personas, y es a las personas a quien nosotros nos debemos".  

"Y son las personas en esta elección, el motivo de nuestra lucha, la razón de nuestro esfuerzo".  
"Considero que tenemos que regresar la política a los ciudadanos; porque allí nació, ése es el lugar que le 
pertenece".  
"Para eso debemos sacudirnos los dogmas para no confundir la política con la guerra".  
"Quienes confunden la política con la guerra, piensan en el exterminio de su contrincante y buscan la muerte 
de quienes consideran su enemigo".  
"En nuestro caso somos un partido que siempre ve en nuestros competidores, adversarios de luchas ideológicas 

y de contraste en el ejercicio del poder".  
"Pero una y otra vez hemos demostrado hacer de la democracia el poder de las mayorías, no sólo una 
declaración, sino un principio de nuestra actuación".  
"En la democracia creemos y en ella apostamos el éxito de nuestro futuro, que precisamente sean las mayorías 

las que decidan por nuestra propuesta".  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Marín ya se fue; se prevé acción judicial de la PGR 
El ex gobernador Mario Marín Torres ya salió del país. 
Este dato ya fue corroborado con fuentes oficiales, las cuales no precisan hacia dónde partió, pero lo cierto es 
que ―ya no está en Puebla‖. 

Sin duda que se trata de una acción que empata perfectamente con el entorno político nacional. 

Y es que para nadie queda ya duda que se procederá legalmente contra el ex mandatario, pero también es 
cierto que la operación no será local, sino federal. 
La pregunta es ¿cuándo?. 
¿Antes del primer debate entre candidatos presidenciales? 
¿Un par de semanas anteriores a la elección de este año? 
Lo que se busca, cuentan fuentes bien informadas, es iniciar una serie de golpes mediáticos contra ex 

mandatarios del PRI en malos pasos. 
Ya se mandó el mensaje con ex gobernadores de Tamaulipas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Siguen precisamente Mario Marín de Puebla; Ulises Ruiz de Oaxaca; y Fidel Herrera de Veracruz. 
Se pretende que sea la Procuraduría General de la República el nuevo brazo político para evidenciar a los 
gobiernos priistas como cómplices de la impunidad en el país. 
Cuentan que Enrique Peña Nieto ya tiene la información y ha empezado a preparar la contraofensiva, pues sabe 
que un golpe político sin reacción sería la pérdida considerable de puntos. 

Sobre el caso Marín, las acciones contra personajes cercanos a él, como Alfredo Arango, ex titular de Salud; y 
Javier García Ramírez, ex secretario de Obras, resultaron demoledoras para el marinismo. El primero es su 
médico particular y el segundo fungió como jefe de la burbuja del poder en el sexenio pasado. 
Las acciones federales contra Mario Marín estarían acompañadas en Puebla con acciones legales contra quienes 
resulten implicados en actos de colusión. 

Hay 45 expedientes bomba que podrían detonarse. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7964&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los verdaderos activos de Josefina Vázquez Mota 
A pesar de que hoy se intenta de manera obsesiva lavarle la cara a Darío Carmona y limpiar con agua y jabón 
su pasado marinista, en un afán de integrarlo a como dé lugar a la oferta electoral de Nueva Alianza, es 
evidente que formó parte del círculo más cercano, el más íntimo, del ex gobernador poblano. 
Carmona no sólo fue fundamental en la pasada administración al encabezar por seis años una dependencia 

―prioritaria‖ como la Secretaría de Educación Pública, sino que se convirtió en una presencia constante en las 
celebraciones y reuniones a las que sólo los incondicionales, los pertenecientes a la cerradísima burbuja, tenían 
acceso. 

Darío no sólo asistía feliz, sino que jugaba encantado el papel de patiño, amenizando las fiestas con el 
―vozarrón‖ que cree tener. 
En ocasiones, hasta llegó a cantar vestido de churumbel, para deleite inicial de los asistentes, esos que 

después de la quinta canción buscaban desesperadamente la salida más cercana o maquinaban una excusa 
creíble para ahuyentarse de ahí y que terminara el suplicio. 
Carmona era de ―los de casa‖ y contaba con todo el cariño y la confianza de Mario Marín Torres. 
Por eso, jamás fue removido de la cartera estatal que maneja mayor presupuesto y en la que, históricamente, 
se han hecho negocios millonarios sin dejar huella aparente, pero que son del dominio público. 
Venta de plazas, aviadores, horas-clase, recategorizaciones, venta de cursos y posgrados y autorizaciones para 
la apertura de institutos, colegios y universidades privadas, así como sobreprecios y compadrazgo en la 

asignación de contratos para la construcción de espacios educativos. 
Todo esto es tan sólo la punta del iceberg de las historias que acompañarán a Carmona si es que el PANAL 
comete el fatal error de integrarlo en su oferta electoral. 
Ha sido precisamente este partido quien desde la campaña local de 2010 y recientemente, una vez rota la 

alianza con el PRI, calificaron al sexenio de Mario Marín como sinónimo de autoritarismo, ineficiencia y 
corrupción, mucha corrupción. 
Parte de las críticas de Nueva Alianza a la gestión marinista tenía que ver con los pésimos resultados obtenidos 

en el sexenio anterior en materia educativa. 
Hablaban de un rezago de más de 400 mil poblanos en materia de alfabetización y las limitaciones en 
infraestructura que impedían que la mayoría de las escuelas asentadas en zonas rurales tuvieran accesoa las 
nuevas tecnologías. 
Criticaron severamente la falta de avance en materia de capacitación de docentes y consideraban esta realidad 
como la principal causa que explicaba el bajísimo nivel de aprovechamiento y desempeño escolar que 

mostraban estudiantes poblanos al momento de ser evaluados. 
¿Quién fue el responsable principal de todo esto? 
¿Quién tenía la obligación de dar resultados y lograr mejores indicadores en la materia? 
Pues el ex Secretario Carmona, próximo candidato del PANAL, férreo crítico de la política educativa aplicada en 

el sexenio de Mario Marín. 
Increíble. 
Por cierto, seguramente en Nueva Alianza argumentarán que Carmona, a diferencia de otros marinistas no 

tiene procesos legales pendientes y que no se han detectado irregularidades comprobadas en el uso de los 
recursos públicos de la dependencia que encabezó. 
Sobra decir que buena parte de los millonarios negocios que en la SEP se hicieron son imposibles de 
comprobar. 
También vale la pena recordar que ni Arango ni García Ramírez fueron perseguidos porque los números en sus 
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secretarías no cuadraban. 
Eso lo amarraron bien. 
El gran signo de interrogación aparece en el rubro de la riqueza personal. 
Si Carmona hubiera sido de los perseguidos ¿qué hubieran encontrado las autoridades? 
Más allá de su cercanísima amistad con Fernando González Sánchez, yerno de Elba Esther Gordillo, madrina 

política del gobernador Rafael Moreno Valle, ¿podría Carmona justificar sus activos personales? 
¿Serán reales o parte de la leyenda las casas, los ranchos y demás? 
¿Lo sabrán en el PANAL? 
Lo cierto es que, una vez que se confirme la nominación, será inevitable que se recuerden viejas y muy 
interesantes historias que fueron publicadas en su momento cuando este personaje era titular de la SEP. 

Yo, en lo personal, tengo mis favoritas. Valen la pena. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7965&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Lastiri-Zavala: Historia de una Traición 
Javier López Zavala hizo todo lo que estuvo en sus manos para acercar a Juan Carlos Lastiri con Mario Marín 
Torres. 
Corrían los días de la campaña a la gubernatura y Marín simplemente no toleraba al denominado ―Campesino 
Holandés‖. 
Los buenos oficios de Zavala rindieron frutos y con el paso del tiempo logró su cometido. 

En ese sexenio, Lastiri fue subsecretario y secretario de Desarrollo Social, así como diputado federal, 
coordinador de la bancada poblana y presidente estatal del PRI. 
Se dice fácil. 
No lo fue. 
En el contexto de la puja por el Senado, Zavala esperaba un mínimo de reciprocidad de su amigo. 
No consiguió nada. 
O sí: un acto de traición. 

Cuando las luces se encendieron, Lastiri tenía un puñal ensangrentado en la mano y Zavala una herida brutal en 
la espalda. 
Las cosas estuvieron así. 
Desde el principio, Lastiri buscó ir en la fórmula del PRI-Verde al Senado. 
Cuando Zavala se inconformó por ir en el segundo lugar de dicha fórmula, el aún dirigente estatal del PRI 
empezó a desacreditarlo en México. 

Palabras más, palabras menos, dijo que su ―amigo‖ le estaba metiendo mucho ruido al proceso y que lo mejor 
era sacarlo de la trama. 
La dirigencia nacional urgió a Marín en aras de que planteara una segunda opción. 
El nombre de Lastiri apareció en la mesa. 
―Pues que sea Lastiri‖, aceptó el ex gobernador. 
Zavala vio al asesino correr por las ventanas al amparo de la noche. 
Lo vio tomar el cuchillo cebollero. 

Lo vio sonreír en el insomnio. 
Nunca imaginó que él, su protegido, terminara traicionándolo. 
Hoy, en la trama priísta, hay un traidor que va por su segunda víctima. 
Y ésta tiene nombre y apellido: Blanca Alcalá Ruiz. 
En efecto: el cuchillo cebollero ya está otra vez en las manos de nuestro personaje. 
La neblina empieza a deslizarse. 

Los perros ladran. 

Un denso vaho semejante a las virtudes humanas no deja ver los rostros. 
El fin es claro: desbarrancar a Blanca en cuanto sea posible para quedarse con la primera posición. 
La duda mata: ¿Traicionará de nuevo? 
El Coordinador de los Dineros. Toño Haces dejará la Secretaría de Finanzas del PRI estatal para coordinar los 
dineros que fluirán en las campañas al Senado y a las diputaciones federales en Puebla. 
Su carta de recomendación es su propio nombre: un nombre plagado de talento y profesionalismo. 

Y cuenta con algo más: la confianza entera del secretario de Finanzas del CEN del PRI, el brillante Jorge Estefan 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7965&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Febrero de 2012 

 
 

 28 

Chidiac. 
El Pacto de Tití. Javier Lozano Alarcón lo dejó en claro. Muy en claro. 
La propia Augusta Díaz de Rivera fue quien le propuso negociar las posiciones de la fórmula panista al Senado, 
una vez que temía ser arrollada en la elección interna. 
No era para menos. 

La diputada federal es conocida, sí, en Atlixco y en algunos círculos poblanos. 
Lozano, en tanto, tiene un nombre y una presencia nacionales. 
Y más: el presidente Calderón le tiene una fe profunda y una confianza a toda prueba. 
Ante eso, pensó Tití, lo mejor es pactar. 
Y no se equivocó. Cosa de pragmatismo puro. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3514 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Notitas del Poder Judicial 
Que el ex gobernador Melquiades Morales Flores fue el artífice que hizo posible distender el 
conflicto entre la vieja guardia de magistrados, también conocida como nomenclatura del Poder Judicial, y 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas antes de la reelección de David López Muñoz como 
presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). 

Gracias a su mediación —a petición del ex presidente del TSJ, Guillermo Pacheco Pulido—, se lograron 

varios acuerdos políticos, entre ellos que los magistrados aceptarán las recomendaciones del Poder 
Ejecutivo, por conducto de la Secretaría General de Gobierno, para el nombramiento, remoción y rotación 
de jueces. 
Otros acuerdos fueron mantener en la congeladora legislativa la iniciativa para crear el Consejo de la 
Judicatura y dejar para mejores tiempos —por falta de recursos económicos— las jubilaciones en puerta 
de una decena de magistrados. 

De acuerdo con fuentes confiables, Guillermo Pacheco —quien asesora a Melquiades Morales como senador 
de la República en temas de derecho constitucional— fue el que recurrió al ex gobernador para 
despresurizar la tensa relación que había entre la nomenclatura de magistrados y algunos 
funcionarios del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Los buenos oficios de Melquiades Morales no sólo permitieron la reelección de terciopelo de David 
López Muñoz por un año más al frente del Poder Judicial sino la creación de una nueva estructura de 
jueces que ampliarán la influencia del gobernador y los magistrados en la esfera municipal. 

Y es que estos nuevos juzgados municipales, cuya manutención estará a cargo de los ayuntamientos, 

serán propuestos por el gobernador o los alcaldes pero con la aprobación del pleno del Tribunal 
Superior de Justicia. 
*** 
Que a diferencia de lo que antes ocurría cuando el pleno del Tribunal Superior de Justicia tenía que 
discutir y aprobar el nombramiento y rotación de jueces, ahora estos ajustes sólo se informan a los 

magistrados en asuntos generales. 
Al menos así ocurrió con el cambio de adscripción de la juez penal de Atlixco, Yrina Janet Sierra 
Jiménez, que fue requerida para reincorporarse a una Sala del TSJ como secretaria de Estudio y Cuenta, para 
que su lugar fuera ocupado por el juez mixto de Izúcar de Matamoros, Alberto Bagatela Bermúdez. 
O con la juez tercero de penal, Idalia Arciniega Arias, que fue enviada a Teziutlán por negarse a 
atender un caso especial, recomendado por un alto funcionario del gobierno del estado. 
*** 

Que existe una orden de aprehensión en contra del ex juez penal de Cholula y antes titular del 

Juzgado Noveno de lo Civil en Puebla, Enrique Romero Razo, por el delito de tráfico de influencias. 
Romero Razo, a quien en el sexenio marinista se le encargaron muchos de los trabajos sucios de ese 
gobierno, hoy se encuentra prófugo. 
Los enterados sostienen que el delito por el cual se le persigue está relacionado con su 
participación en el juicio por el cual Ricardo Henaine Mezher se hizo del control accionario del 
equipo Puebla de futbol de primera división, después de que su anterior presidente Francisco Bernat Cid 

fue encarcelado. 
*** 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3514


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Febrero de 2012 

 
 

 29 

Que algunos jueces penales de la Sierra Norte han comenzado pedir licencia, tras recibir amenazas 
del crimen organizado, tal es el caso José Colot Durán, quien estaba a cargo del Juzgado de Xicotepec de 
Juárez. 
En su solicitud de licencia, Colot Duán manifestó tener una imperiosa necesidad de separarse del 
Juzgado Penal para dedicarse de tiempo completo al litigio. 

*** 
Que la prestigiada librería Gandhi promociona como una de sus novedades un libro del rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, que lleva por título “La disputa por la educación: por el México que 
queremos”. 

 
Este libro, de editorial Aguilar, recoge según Gandhi las voces de algunos de los principales actores 
que desde hace mucho años son copartícipes de las mejores causas sociales en el ámbito educativo 
e intelectual, siempre a favor del progreso individual y colectivo, y también las visiones y críticas de 

académicos, investigadores, funcionarios públicos y líderes sociales sobre el sistema educativo nacional y la 
disputa técnica y pedagógica, administrativa y hasta ideológica de quienes buscan conducirlo y controlarlo. 
*** 
Que este martes comparecerá ante la LVIII del Congreso del estado el secretario de Educación 
Pública, Luis Maldonado Venegas, que sin duda es el secretario con mayores tablas y experiencia política y 
parlamentaria en el gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Su comparecencia se efectuará a partir de las 10:00 de la mañana ante el pleno del Congreso local. 

*** 
Simón dice: 
―Cuatro características corresponden al juez: Escuchar cortésmente, responder sabiamente, ponderar 
prudentemente y decidir imparcialmente.‖ 

Sócrates (470 AC-399 AC) Filósofo griego. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que la tribu de Los Chuchos, predominante en la partido del sol azteca prácticamente se impuso en la mayoría 
de las candidaturas en los 14 de los 16 distritos electorales federales, hasta Miguel Ángel de la Rosa, el dirigente 
estatal, será postulado. 
Mientras Luis Miguel ―El Ñoño‖ Barbosa Huerta se instaló cómodamente en la lista plurinominal al Senado de la 

República, sólo falta que las propuestas perredistas sean sometidas a una medición con el resto de 
precandidaturas con los partidos de alianza electoral con MC, PT y Morena. 

Que la armadora alemana Volkswagen de México no producirá un modelo automotriz para la celebración del 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de 1862, porque finalmente no se llegó a un acuerdo con los 
representantes del gobierno del estado. 
En una fecha anterior el titular de la Secretaría de Trabajo y Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa, frente a 

empresarios daba por hecho la edición especial para la celebración el próximo 5 de mayo.  
Que una rayita más al PRI por la ola de deserciones la puso Julio Leopoldo de Lara quien después de 30 años de 
militancia ―revolucionaria‖ presentó su renuncia porque la Comisión de Elecciones no aceptó su registro como 
precandidato por el distrito 6 de la ciudad capital. De Lara, quien se autodenominaba presidente de la 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/02/02/libro.jpg
http://impreso.milenio.com/
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organización política Factor Ciudadano (FC), siguió el mismo caminito de varios de sus correligionarios para 
ponerse a las órdenes de los dirigentes del Partido Nueva Alianza (Panal). 
Que ya circula el número tres de la revista Puebla Negocios y Turismo donde destaca el regreso de la feria textil 
más importante de Latinoamérica, Exintex 2012, después de dos años de ausencia, pero ahora con un mejor 
impulso para reunir a 60 países y a 800 proveedores. 

En el ámbito turístico destaca un trabajo especial por el cuarto de siglo que cumple Puebla de ser declarada 
―Patrimonio de la Humanidad‖, así como una visita guiada por el recién inaugurado Museo de Arte Religioso Ex 
Convento de Santa Mónica. 
http://impreso.milenio.com/node/9116333 
  

(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

El fantasma de Calles tomo Puebla 
Plutarco Elías Calles brincaría de gusto. 
Jamás diría que en Puebla se perdió el talento de los partidos, sino que aseguraría que todos, al final 
reconocieron que nada es mejor que contar en sus filas con un político de inicios y principios revolucionarios. 
Qué gusto le daría al creador del sistema que durante 80 años nos gobernó, saber que en Puebla los partidos no 
son más que un recolector de priistas insatisfechos. 
Ni siquiera importa que esos partidos estén o no en el poder o que sean de nueva creación. No. Los partidos en 

Puebla dejan en claro su fracaso y en sus oficinas, el fantasma de Calles deambula pleno de alegría. 
Han sido incapaces de generar ideología y formar nuevos cuadros. Y se ve no sólo en el Congreso o sus 
liderazgos, sino en sus candidaturas al Senado. Es allí donde todos llevan a un priista de origen o de clóset.  
Uno de esos políticos que supo, que sabe, que vivir fuera del presupuesto es vivir en el error. 

Ahí está el Panal, esa ilustre creación de la mujer menos querida de México, que sin recato o decoro optó por 
rellenar con las ex tricolores (o todavía lo son) Enoé González y América Soto, otrora consagradas bartlistas. 

Tenemos al PAN, que con todo y poder, tiene como primera opción a Javier Lozano. Extricolor que en Puebla 
perdiera un distrito federal y que hoy converso, saborea la mejor de las revanchas, pues el panismo que un día lo 
derrotó, le ampliará su poder otros seis años. 
Y qué decir del PRD, que tiene en el primer lugar de la lista al mismo que cuando gobernó Puebla aseguraba que 
para dividir a la izquierda no había más que regalarles una camioneta para que se pelearan por ella.  
Bartlett, dinosáurico priista, busca de nueva cuenta el Senado... por el Sol Azteca. 
Y en el PRI, Blanca Alcalá. Tal vez la menos priista de todos. Objeto de estudio sería saber qué sucedió en Puebla. 

Tal vez esto no haría más que dejarnos claro que algo ocurre en los partidos poblanos. O que han perdido fuerza 
para tener nombres identificados con la ideología que pregonan, o que los partidazos se van por el camino fácil 
con nombres reconocidos. 
Nada de que espantarse: si los humanos cambiamos de esposa o esposo con facilidad, y hasta de equipo de 

futbol, por qué no de partido ante un pueblo con una memoria corta. La muerte de la ideología en Puebla se ha 
decretado y su fantasma deambula, de la mano del de Calles. 
http://impreso.milenio.com/node/9116332 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Novedades perredistas 
Son muchas y muy variadas las novedades surgidas en el PRD poblano, partido que es y seguirá siendo -durante 
mucho tiempo- controlado por la corriente Nueva Izquierda (NI), conocida, también, como la expresión de los 
―chuchos‖. 
Y existen argumentos sólidos para afirmar y reafirmar el liderazgo de esta expresión. 
La corriente que encabeza, Luis Miguel Barbosa Huerta, dirigente nacional de NI, se fortalece una vez que 

aceptó coaligarse en las elecciones pasadas con el PAN, el PT y, en aquel entonces, el partido Convergencia, hoy 
Movimiento Ciudadano. 
Los perredistas negociaron con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, integrase a la coalición 
Compromiso por Puebla para catapultarlo y meterlo a Casa Puebla. 
Y esto, en una alianza, se logró. 
Esta decisión, le dejó a los perredistas una buena cosecha por haber sembrado su confianza en el hoy titular del 
Ejecutivo. Se adjudicaron, de un plumazo, un espacio público para vivir sin problema, vamos, con apoyo del 

http://impreso.milenio.com/node/9116333
http://impreso.milenio.com/node/9116332
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erario. 
A cambio, les fue otorgado el Instituto de Adultos Mayores (IAM). Organismo en el que convergen los perredistas 
de las distintas expresiones en Puebla y que, además, sirve a las personas de la tercera edad. 
Empero, NI siempre fue la corriente más beneficiada. 
Posteriormente, se dieron algunas diferencias entre el gobierno del estado y el líder nacional de NI, Luis Miguel 

Barbosa; sin embargo, con el paso del tiempo y de los vaivenes políticos, la relación se fue componiendo. 
La NI siguió construyendo en medio de gritos y sombrerazos para continuar liderando el PRD poblano. Sobre todo 
porque 2012 es un año electoral, porque estaba muy cerca la renovación de su dirigencia estatal, porque había 
cambio de consejeros, porque venía la disputa de las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales y 
porque, también, se tenían que dar relevos en el Consejo Nacional. 

Entonces, NI operó para arrebatar la mayoría de aquellos espacios, a nivel estatal y nacional.  
Lo primero, fue el proceso interno para definir a los nuevos integrantes del Consejo Estatal del sol azteca. Y, por 

supuesto, NI no sólo ganó, sino despojó a sus adversarios de la mayoría de los espacios.  
Liderada por el diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, NI logró el triunfo y ganó lugares para 5 consejeros 
nacionales, incluido el propio legislador, y 24 delegados, de un total de 40 lugares competidos. 
Además, se adjudicó 66 lugares en el citado órgano, de un total de 123. NI se quedó con la mayoría en el órgano 
de gobierno perredista más importante. Apenas cedió 57 espacios a Foro Nuevo Sol, ADN, IDN, entre otras. 
El fin de semana pasado, Luis Miguel Barbosa se agenció la primera posición plurinominal al Senado de la cuarta 
circunscripción en el país, por lo que ya tiene su lugar asegurado en la cámara alta del Congreso de la Unión. 

Con esto, NI propinó un golpe más al resto de las corrientes, toda vez que, además, como antes lo señalé, 
integró un consejero nacional más con la figura de quien seguirá controlando el PRD local, Eric Cotoñeto. 
Es más, el resto de los consejeros nacionales de Puebla son, también, de NI: Socorro Quezada Tiempo, 
Rigoberto Sánchez Morales, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, además del propio Barbosa. 

Con todo esto, NI cerró filas, operó y ganó en el manoseo interno para hacerse de más poder y espacios en el sol 
azteca 

A NI ya sólo le falta librar la batalla que le darán las corrientes, con las que no ha pactado nada, por la dirigencia 
estatal. Aquellas que, históricamente, reclaman los abusos de poder de los "chuchos". 
Por cierto, la nueva dirigencia ya también está planchada.  
¿Y para quién cree usted que será…? Así es, también para NI.         
---------------------  
Otras Posdatas: 
* Gobierno sensible…   

Muy digno, sencillo, efectivo y eficiente, resultó el primer informe de la presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, celebrado ayer en la ex fábrica de La Constancia. 
A la esposa del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se le vio suelta, poco nerviosa pero tranquila y feliz 
por los logros en materia de adopción, en particular. Fue, además, arropada por la clase política, empresarial, 

social, cultural y religiosa. 
Informó que han sido 41 adopciones las logradas por el DIF estatal, así como muchos los apoyos sobre 
alimentación, educación a niños indígenas, a las mujeres solteras, a discapacitados -con el CRIT- y todo el avance 

en asistencia social.    
Enhorabuena para el gobernador y su señora esposa. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Novedades-perredistas&id=1754 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

El PRD quedaría marginado en candidaturas del Movimiento Progresista 
Pese a la maratónica sesión del Consejo Nacional del PRD –del fin de semana– en la que se eligieron 16 

precandidatos  para el estado de Puebla, en realidad el Partido de la Revolución Democrática solamente tiene 
posibilidades reales de conseguir entre tres y cuatro candidaturas a diputados federales dentro del Movimiento 
Progresista. 
Si esto ocurre significará para el PRD un grave retroceso, ya que este será el segundo proceso electoral continuo 

en que el partido queda borrado y no puede presentar al electorado candidatos en todos los distritos de la 
entidad; pero además no tiene aspirantes representativos de dicha fuerza política. 
Tal situación es consecuencia de la falta de una dirigencia estable en el PRD y que en 2010 el partido, haciendo 
un lado su ideología de izquierda, se convirtió en un aliado de la derecha poblana, dando por resultado que 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Novedades-perredistas&id=1754
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mucha de su militancia se mudara al Partido del Trabajo y el Partido Movimiento Ciudadano. 
En los próximos días los 16 candidatos a diputados de las izquierdas habrán de definirse en una mesa de 
negociación entre los dirigentes del PRD, el Partido Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, junto con un 
importante movimiento de disidencia priista, encabezada por el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz. De estas 
cuatro fuerzas, el instituto del sol azteca es el que presenta mayor debilidad por no tener buena relación dentro 

del Movimiento Progresista y carecer de precandidatos fuertes. 
Los únicos lugares que tiene asegurado el PRD son los distritos VII, de Tepeaca; VIII, de Ciudad Serdán, XIV, de 
Izúcar de Matamoros, y XIII, de Atlixco. 
En Tepeaca es casi seguro que será postulado el dirigente de la Fundación Equidad y Progreso, Mario Miguel 
Carrillo Cubillas, quien es una posición del jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. El aspirante ha 

sido ajeno a esa región y su presencia en la misma la consiguió por haber sido impulsado por la perredista 
Roxana Luna Porquillo. 

Para Ciudad Serdán el PRD presentaría al ex edil de Atzizintla, Arturo de Rosas Cuevas, quien fuera de su 
municipio no es conocido en el resto del distrito. 
En Izúcar de Matamoros posiblemente sea nominado el ex militante del PRI Anselmo Venegas, luego de que se 
quedó sin trabajo por la cuestionada decisión del gobierno del estado de desaparecer el Instituto de Evaluación y 
Medición de la Marginación y Pobreza, que era dirigido por el priista. 
Y en el distrito de Atlixco el precandidato es Víctor Manuel Salmorán Irigoyen, un ex agente del Ministerio Público 
que tiene una presencia casi invisible en el electorado del principal bastión del PAN en el estado. 

El PRD tiene muchas posibilidades de colocar al candidato que ocupará el segundo lugar de la fórmula al Senado 
–en la cual el primer sitio lo tiene Manuel Bartlett Díaz– y el aspirante a esa nominación es el priista José Othón 
Bailleres Carriles, quien fue presidente del Congreso y fue un destacado funcionario de la Procuraduría General de 
Justicia. 

Othón Bailleres sin duda alguna podrá ser un buen candidato al Senado y es parte de la disidencia que está 
fracturando al PRI. Por lo que junto con Manuel Bartlett pueden generar un movimiento político inédito. Sin 

embargo, es un político ajeno al PRD, el partido que lo estaría postulando. 
La debilidad que está presentando el PRD es consecuencia de los vicios que han caracterizado a las tribus de este 
partido, que no han podido crear cuadros de militantes, liderazgos y atraer al electorado. Todo se reduce a la 
búsqueda de posiciones para beneficio personal de los dirigentes de las corrientes. 
Una prueba de lo anterior es la nominación de Luis Miguel Barbosa Huerta como posible candidato a Senador por 
el principio de representación proporcional. 
Barbosa es quien controla el PRD poblano, y lo usa para negociar siempre un beneficio personal. 

Ya con anterioridad usó al partido para convertirse en diputado federal y llevar a varios de los integrantes de su 
grupo a ocupar curules en el Congreso local. 
Ahora empleó todo el potencial de la corriente Nueva Izquierda para asegurare una nueva posición sin ofrecer 
una mejor perspectiva de desarrollo para el PRD poblano, el cual sigue caminando en la ruta de la desaparición 

como fuerza electoral. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-prd-quedaria-marginado-en--candidaturas-del-
movimiento-progresista_id_3789.html 

 
(Editorial) 

 
La tragedia del niño pastor de Petlalcingo 
El titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Víctor Antonio Carrancá Bourget, deslindó ayer a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de responsabilidad por la explosión de un artefacto hallado, el 19 de 
julio del año, por el niño Osvaldo Zamora Barragán en un campo de adiestramiento con fuego real en Petlalcingo, 
pues aseguró que el aparato que le causó la mutilación de las dos extremidades derechas, una parte de la pierna 
izquierda, un dedo de la mano del mismo lado y la pérdida de genitales, además de lesiones en el intestino, era 

de manufactura casera. 
Resulta lamentable la actitud que están tomando las autoridades en la tragedia del pequeño pastor, pues la 

versión dada a conocer ayer a la opinión pública no sólo resulta inverosímil, sino hasta sospechosa, sobre todo si 
se considera que en agosto de 2011 el mismo funcionario declaró que las pruebas periciales indicaban que el 
accidente había sido provocado con una granada de 40 milímetros. 
Lo dicho por Carrancá –quien además no aclaró si la PGJ turnó el expediente de sus conclusiones a la PGR o las 

mantiene en su ámbito de competencia– podría ser utilizado como pretexto para que la Sedena se abstenga de 
entregar una pensión vitalicia que se reclama para la víctima, cuya existencia fue trastornada en todos los 
sentidos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-prd-quedaria-marginado-en--candidaturas-del-movimiento-progresista_id_3789.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-prd-quedaria-marginado-en--candidaturas-del-movimiento-progresista_id_3789.html
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En todo caso, lo sucedido con el infante es resultado del ambiente de hostilidad en que el actual gobierno federal 
metió al país, encargando labores extraordinarias a las fuerzas castrenses que, sin tener un frente abierto de 
guerra con otra nación, han sido empleadas a fondo en entrenamientos para cumplir con una tarea que de 
ninguna manera debió encomendárseles. 
Sería en verdad reprobable que las autoridades civiles pretendieran encubrir a los responsables de esta 

calamidad, pero, de ser así, por desgracia se confirmaría que los efectos de la impunidad se ciernen con mayor 
crudeza siempre en las personas más vulnerables. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-tragedia-del-nino-pastor-de-petlalcingo_id_3788.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Primero los candidatos, luego los partidos 
• Y el PRI ¿se les desmorona? 
• El trabajo humano del DIF 
De aquí a julio todavía se verán movimientos al interior de los partidos, en vísperas de las elecciones 

presidenciales donde todo está puesto para que se escuchen las más terribles historias, tanto personales como 
en el servicio público y darse hasta por debajo de la lengua con tal de ―ganar‖ las preferencias de los electores 
en la más importante de las elecciones de los últimos 10 años. 
Ayer se anunció la salida del PRI de Polo de Lara, quien por años militó en ese partido y salió de las filas de la 
CNOP pero que ahora ya no encuentra cabida para él y por eso se va al PANAL.  

Lo mismo anunciarán hoy Víctor Hugo Islas y Enoé González Cabrera, quienes no se irán, solo pedirán licencia, 
claro para participar de lleno también en el Partido Nueva Alianza que en Puebla dirige el sobrino de diputado 

local, Gerardo Islas Maldonado. 
También ayer por la mañana, priistas de Ajalpan se pronunciaron contra lo que llamaron la posible imposición 
de alguno de los personajes ligados a la persona de Javier López Zavala y que no tienen presencia en la región. 
Lo que pudiera parecer una desbanda, la verdad es que en cada proceso electoral ocurren estos descontentos, 
sin embargo, el nuevo dirigente estatal Fernando Morales, no debe minimizar las salidas de personajes que por 
años habían militado activamente en el PRI, pero que también hay que decirlo, pareciera que solo buscan quién 

los postule ahora que el escenario electoral está tan revuelto y donde las ideologías son lo de menos. 
Sin embargo, no debe perderse de vista el análisis que este domingo hacía el arzobispo de Puebla Víctor 
Sánchez Espinosa sobre la importancia de los candidatos que postulen los partidos, pues mas que las siglas, lo 
que pesará son las personas, su reputación y su aceptación entre la gente 
El rostro humano de todos los gobiernos recae siempre en las tareas del DIF y ayer quedó patentado el trabajo 
que al frente del organismo ha realizado la esposa del gobernador, Martha Erika Alonso, quien sin duda, ha 

dejado de manifiesto el compromiso que tiene por los grupos vulnerables, además de anunciar el trabajo 

especial que realizará en los próximos años por la educación de los niños que se encuentran en las zonas 
marginadas del Estado. 
Y el DIF tampoco se salvaba de hechos de corrupción, especialmente en la entrega de apoyos como las 
despensas, lo que también ha quedado depurado y subsanado. 
Un reconocimiento a la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, sin duda, un fuerte apoyo para el 
gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas. 
CONFETI… anoche empezaron a emitir los dictámenes en el PRI sobre los registros de los casi 100 priístas que 

se registraron para alguna diputación federal…aunque se dice que la decisión ya está tomada, lo cierto es que 
tendrán que darle el trámite legal y formal a los 87 que acudieron en busca de que su partido los tomara en 
cuenta…este miércoles deben empezar ya las asambleas de delegados para quedar formalmente constituidos 
como candidatos a los 15 distritos federales, pues hay que recordar que el 11 con cabecera en Puebla, es para 
el Verde Ecologista. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4232 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle: Nuevas Diferencias 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-tragedia-del-nino-pastor-de-petlalcingo_id_3788.html
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4232
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Febrero de 2012 

 
 

 34 

El gobernador Rafael Moreno Valle y el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, no tienen 
nada fácil alcanzar la meta de la ruta política que se han trazado para trascender sexenalmente. 
Si Moreno Valle quiere que su cuñado sea alcalde de Puebla, deberá mover varias piezas para hacerse del 
control absoluto del PAN, pues de lo contrario, los militantes de Acción Nacional afines al Yunque denunciarán 
todo lo que haga el ejecutivo estatal para beneficiar a Manzanilla. 

Y es que sin el PAN y a pesar de ser dueños del partido Compromiso por Puebla y el Panal, difícilmente lograrán 
apoderarse primero de la alcaldía y después de la gubernatura nuevamente. 
Repito: Sin el PAN, difícilmente le ganarán al PRI, aunque se antoja que dentro de poco, regresen a su lugar de 
origen. 
El Yunque en voz de Juan Carlos Mondragón, decidió no permitir una nueva afrenta del gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas y por eso denunció que el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, había 
manoseado las candidaturas del PAN. 

Este es un nuevo episodio de enfrentamientos entre el PAN y el gobernador Moreno Valle, luego de que los 
primeros salieron fortalecidos con el triunfo de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN a la presidencia de la 
República 
Cuidadoso de las formas y entrampado en su propio ajedrez político, el gobernador poblano recibirá todo tipo de 
críticas y acusaciones si se atreve a apoyar a los candidatos que impuso en el PAN. 
Deberá ser un especialista político y operador eficaz quien distribuya los apoyos que el gobierno estatal enviará 
a los candidatos de Moreno Valle (Javier Lozano, Néstor Gordillo y Blanca Jiménez). 

Hoy más que nunca, Moreno Valle necesita de sus mejores hombres de confianza para que saquen adelante la 
elección, pues sus candidatos no gozan de popularidad, arraigo y mucho menos trabajo político entre la gente. 
Es más: dividen al propio panismo. 
Se entrega Islas a Moreno Valle 

Después de haber rendido su primer informe de labores como diputado local, el cual fue promocionado en varios 
medios de comunicación con subsidio oficial, hoy el convenenciero priísta Víctor Hugo Islas Hernández, dará a 

conocer que contenderá por el Senado de la República por el Panal, partido del que es presidente su sobrino 
Gerardo Islas Maldonado y cuya franquicia la tiene adquirida el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Al parecer, también se irá una mujer resentida que dice no haber sido valorada: Enoé González Cabrera, quien 
curiosamente coordinó la campaña de Mario Montero y la perdió. 
Estos son los dos nuevos priístas que han ido seducidos por el morenovallismo. 
Hace poco, una persona a la que quiero mucho me preguntó sobre Víctor Hugo Islas y le contesté de inmediato: 
―Le reconozco que es un experto en arrastrarse, en ser servil, convenenciero y se vende en más de lo que vale‖. 

Muy pronto, el tiempo me dio la razón. 
Abandona el PRI un delincuente 
El PRI de Peña Nieto puede estar tranquilo, pues poco a poco los traidores que en varios procesos electorales 
han dobleteado, ahora tendrán que irse a otro partido político. 

Por lo pronto, el PRI de Peña Nieto puede sentirse seguro que no recibirá acusaciones por la conducta de ex 
priístas corruptos como Julio Leopoldo de Lara, quien curiosamente solo se aparece en épocas electorales. 
Aquí hemos comentado y documentado las acusaciones en contra de este vival, quien ayer anunció que 

abandona el PRI para apoyar a Leticia Jasso.  
Simplemente salió ganando Peña Nieto. 
Pobre maestra Lety: Tendrá que cargar por el resto de sus días a este vividor. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Dividir al PRI ¿con el PANAL? 

Realmente los partidos político con mayor potencial competitivo, para el caso de Puebla, son Acción Nacional y 
Revolucionario Institucional, aunque ello no significa que el PRD con sus aliados, puedan tener una votación 
bastante considerable, digna pues. Y como ya sabemos, en política nada está escrito. 

La elección de presidente de la República no está decidida y cualquiera de los tres candidatos puede ganar, 
aunque existe uno más, del PANAL, que está en la contienda para relleno puro o puro relleno, que para el caso 
es lo mismo. López Obrador, Peña Nieto o Vázquez Mota, puede tener el triunfo. 
Dependerá entonces de lo que la sociedad mexicana, esa que no milita en los partidos, ese sector al que le 

llaman indecisos, decida qué hacer con su voto e inclinar la balanza en favor de quien le parezca la persona 
adecuada para dirigir al país. Mientras llega la fecha de las elecciones, las tendencias electorales aun favorecen 
al priista Enrique Peña Nieto, quien lo único que debe hacer es mantener su ventaja y prepararse para evitar 
que durante el debate que habrá entre candidatos,  pierda todo lo que ha hecho durante ya varios años: 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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mantenerse a la cabeza de las preferencias. 
Ahora bien, si el PRI llega a perder frente al PAN será verdaderamente catastrófico pues nuevamente, con medio 
cuerpo adentro, dejará pasar la gran oportunidad de regresar al poder, aunque sea por un sexenio. 
Por el momento, hoy por hoy para el caso de Puebla, se pretende que a través del PANAL se divida la votación 
del PRI, lo cual, honestamente, veo complicado, pues la gente no puede manipularse así tan fácil como lo 

plantean los operadores de los partidos políticos. Y es que, insisto, hay muchas personas que no obedecen a lo 
intentos de manipulación de los partidos y son quienes deciden las elecciones.  
El Verdugo 
Y el tema de que nadie por encima de la ley ya se perdió en el universo. 
Tras la detención del exsecretario de Salud y las órdenes de aprehensión contra otros exfuncionarios, el tema de 

la aplicación de la ley está extraviado. La Procuraduría de Justicia ha tardado más de una semana en incorporar 
la fotografía a la ficha de búsqueda de Javier García Ramírez. El verdugo dice: se afirma y confirma que el pacto 

de impunidad para algunos marinistas, está vigente. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La desgracia del pastorcito  
Oswaldo Zamora Barragán tuvo que esperar siete meses para que le dijeran que no es responsabilidad del 
Ejército el artefacto que le explotó y lo mutiló. 

Según el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, las pruebas y peritajes exoneran a los militares que 
usaban los predios de Petlalcingo para sus prácticas. 

Y en esos mismos predios fue en el lugar en el que Oswaldo Zamora Barragán sufrió las terribles lesiones en 
diversas partes de su cuerpo. 
¿Simple coincidencia? 
Lamentablemente la familia del pastorcito no tiene más elementos para buscar a los responsables y se tendrán 
que conformar con la versión del procurador poblano. 
Sin embargo, surgen dudas con respecto a la versión del procurador. 

La principal es que si el artefacto explosivo de que mutiló al pastorcito pertenece a un grupo delictivo, entonces 
qué ineficientes son los militares que durante muchos meses ocuparon los predios de Petlalcingo porque sus 
enemigos lograron penetrar hasta sus campos de entrenamiento para dejarles un explosivo. 
A esa hipótesis nos orilla la versión del procurador poblano, ya que no se concibe de otra forma.  
Según el procurador el artefacto que lesionó al pastorcito pudo ser una granada hechiza. 

Una vez más las palabras del procurador nos llevan a pensar que nuestros militares son unos torpes y miedosos. 
Imagínese que un grupo delictivo arroja una granada ―hechiza‖ y explota en las manos de un pastorcito y los 

militares –supuestos expertos en armas-, en lugar de buscar a los responsables se van del lugar. 
No es creíble procurador. 
No al menos hasta que se encuentren a los responsables. 
La desgracia para Oswaldo Zamora Barragán sigue. 
Y las palabras del procurador huelen a encubrimiento. 
**      **      ** 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle lució en su Primer Informe de Labores. 

La clase política, empresarial, universitaria y de medios de comunicación arroparon a la esposa del gobernador. 
Todos fueron testigos del relato de los logros alcanzados como es la agilización del proceso de adopción, de la 
llegada del CRIT y de la asistencia social. 
Puebla puede estar tranquila por la asistencia social está en excelentes manos. 
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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UPAEP niega sus orígenes 
La UPAEP nace del conflicto en 1973. Profundas diferencias ideológicas, representadas por estudiantes y 
enarboladas por ellos, orillan y urgen a la fundación de una Institución que lleva ya 39 años de formar 
profesionistas y hombres, ciudadanos, como reza su ideario. 

Reviso su ideario y rescato frases que pareciera que están sólo en el papel: “Nacida no en la paz, sino en la 
lucha contra la escalada violenta del sectarismo, la UPAEP anhela realizarse como una institución que atiende a 
la finalidad última de la enseñanza, que es la de moldear el espíritu humano, como se forja la espada, para que 
esté siempre pronto y dispuesto el ánimo para la defensa de la Verdad.” 
Lo anterior es lo menos. Sorprende por eso que el 16 de febrero las autoridades encabezadas por Alfredo 

Miranda, su rector, hayan cambiado la imagen institucional, después de un aparente estudio de dos años, 
que, dicho sea de paso, no tomó en cuenta a los estudiantes a los cuales forma y son su fin último. 

Ni tradiciones, ni arraigo. Ni códigos ni cultura. Ni la identidad estudiantil. El Águila, con mayúscula, les 
valió madres. La dejan que habite, ahora, el patio trasero. 
La comunidad estudiantil ha sido despreciada, omitida o no tomada en cuenta en la decisión trascendente 
de los cambios de imagen. La respuesta estudiantil no se hizo esperar. La explanada central de la UPAEP se 
llenó con estudiantes representantes de las 43 carreras y de los cerca de 15 mil alumnos que la integran. 
La Universidad, la UPAEP, es mucho más, ahora, que lo que sus autoridades piensan, sienten y creen. Es 
parte de la poblanidad, con todo y lo que representa. Miles de jóvenes han sido formados en ella y ahora, 

desde hace más, mucho más de tres décadas se encuentran transformando a Puebla.  
Despreciarlos es incendiar la pradera. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/upaep-niega-sus-origenes 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Nuevo rumbo en la política social 
En el pasado no muy remoto, las presidentas del DIF en las entidades e incluso a nivel  federal, eran un poco 
más que posiciones decorativas que el presidente y los gobernadores dejaban a sus esposas para ellos dedicarse 

a sus funciones y sólo volvían los ojos a ellas para cumplir con el acto protocolario de sus informes anuales. Esa 
realidad se transformó radicalmente hoy en Puebla. 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle asumió desde la nominación de su esposo como candidato a gobernador y 
antes, cuando jugó por la senaduría casi recién casados, que su papel junto a él era trascedente. 
Nada parecido a lo que conocíamos los poblanos en los sexenios anteriores. Desde las esposas ausentes, las que 
ordenaban desde sus oficinas movimientos en los Poderes y el gabinete, o aquellas que con sus amigas se 

encargaban de despedir a empleadas del gobierno porque simplemente no les caían bien. Eso se acabó. 
La actual presidenta del Sistema DIF estatal llegó para trabajar y aportar en el cambio de  rostro a la entidad. 
Aplicó método en su administración y gestión y se comprometió para evitar que funcionarios menores abusaran 
de la posición y menos que malgastaran los recursos escasos que son prioritarios para los pobres. 
Alonso de Moreno Valle planteó las acciones de su dependencia en 5 ejes de trabajo: Niñez y juventud integral; 
mujeres en transformación; igualdad para los grupos vulnerables; fortalecimiento familiar  y corresponsabilidad 
social. 

Así informó ayer en La Constancia que dentro del primer eje: ―Niñez y juventud integral‖, promovió la iniciativa 
de reforma y adición al Código Civil y de Procedimientos Civiles, que agiliza las adopciones, la escuela para 
padres adoptivos y la entrega histórica de 41 menores en adopción en menos de un año. 
Reestructuró los programas alimentarios con una nueva estrategia que permitió un ahorro del 33% de los 
recursos aplicados en el pasado reciente y esos recursos se invirtieron para arrancar el ―Programa Iniciando una 
Correcta Nutrición‖ que beneficia de forma mensual a 40 mil niñas y niños de 1 a 3 años, no escolarizados. 

En ―Mujeres en transformación‖, informó la esposa del gobernador que gracias al programa Crédito a la Palabra 

de la Mujer entregaron 19 mil 410 apoyos por más de 20 millones de pesos, con un retorno del 97 por ciento. 
En ―Igualdad para los grupos vulnerables‖, la entrega de más de 22 mil apoyos como sillas de ruedas, bastones, 
andaderas, muletas, prótesis y órtesis, y anteojos y auxiliares auditivos. 
No sólo eso, hay un programa para apoyar la alimentación de las personas con algún tipo de discapacidad que 
se encuentran en condiciones de marginación social, beneficiando a 40 mil personas y dentro del cuarto eje, 
―Fortalecimiento familiar‖, la organización del Congreso Internacional de Familia, y el redireccionamiento de los 

Centros de Capacitación y Desarrollo, en donde mujeres y hombres tienen las mismas oportunidades de 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/upaep-niega-sus-origenes
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prepararse y progresar. 
En ―Corresponsabilidad Social‖ como el eje rector de todos los  programas y acciones emprendidas, beneficiaron 
a 72 pequeños de bajos recursos con cirugías de labio leporino y paladar hendido, y a 50 personas pobres con 
una Jornada de Cirugía de Cataratas que les permitió recuperar la vista. 
Voluntad política y hechos son los que ofreció la presidenta estatal del DIF, en este primer año de gestión. Sin 

duda, Martha Erika Alonso de Moreno Valle es uno de los activos más importantes del actual gobierno, su 
trabajo y sus resultados la avalan. Enhorabuena. 
http://www.ngpuebla.com/node/12490 

 
(Angelopolitanas) 

 
En el pasado reciente, los poblanos fuimos testigos de la imposición de los gobernadores en turno de los 

candidatos priistas a diputados federales y senadores. Nos parecía normal, aunque tuvieran como mérito que 
fueran sus compadres. 
De pronto con la alternancia hay quienes pretenden que el mandatario actual, de origen panista, simplemente 
no intervenga en un proceso interno de su partido y se escandalizan de que opine cuando para que haya 
nominaciones las reglas internas de Acción Nacional obligan a todos sus militantes a negociar con las fuerzas 
internas y el mejor ejemplo es que sus propuestas en el estado no son dominantes. 
Para que Rafael Moreno Valle fuera candidato a senador hace seis años, el panista que antes ganó la convención 

estatal, Ángel Alonso Díaz Caneja, declinó y su dirigencia nacional le dio la nominación de lista por el estado de 
Hidalgo. El poblano triunfó por mayoría en las urnas y hoy como gobernador su deseo es que su partido repita el 
resultado y gane la mayor parte de las diputaciones federales. 
Nada fuera de la ley y para evitar polarizaciones en el estado anunció en su pasado informe que no asistirá a 

actos públicos en apoyo a candidatos, pero nunca renunció a sus derechos constitucionales. Las buenas 
conciencias se espantan, lejos de las imposiciones hay trabajo político, varios son candidatos a senadores y 

diputados panistas que no lo apoyaron, si eso no lo entienden sus críticos, es un asunto personal no de 
profesionales del poder. 
@ 
Los priistas poblanos tienen claro que hoy deberá existir una lista de sus candidatos a diputados uninominales 
avalada por la dirigencia nacional y su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. Las convenciones distritales 
para legitimarlos será en Miércoles de Ceniza, como le adelantamos el sábado pasado en angelopolitanas. 
En tanto, en el Partido de la Revolución Democrática tienen ya propuestas desde la madrugada de ayer y 

empezará mañana miércoles la negociación con los otros partidos de las izquierdas y el Movimiento de 
Renovación Nacional del López Obrador. 
Asumen desde ahora que no serán perredistas la mayor parte de los candidatos a diputados poblanos y en el 
caso de senadores, menos, porque la posición de su candidato presidencial, va en tercer lugar, los obliga a 

ceder si en verdad quieren competir el uno de julio. 
@ 
Últimamente en varios municipios de la Sierra Negra poblana y del distrito de 

Ajalpan, la violencia se ha hecho más presente. Aumentaron los asaltos a mano armada y con navaja en mano, 
lo mismo que los atracos a negocios y casas habitación. La gente comenta que son "oaxacos" y "jarochos" los 
que están llegando de esos lugares a cometer sus tropelías. 
Destaca porque son municipios poblanos donde los hombres y los jóvenes abandonaron sus lugares de origen 
para emigrar a los Estados Unidos en busca de trabajo. Predominan las  mujeres y los adultos mayores en esas 
comunidades, hoy amenazadas por las bandas foráneas de delincuentes. 

http://www.ngpuebla.com/node/12489  
 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
 

Llevará Panal más candidatos del PRI que con la Coalición 
* Seguirá la salida de priistas a la izquierda y a Nueva Alianza. 
* Va que vuela el tricolor por el tercer lugar de la elección. 
¡Fue sin querer queriendo!... 
Diría el clásico… 
¿Y por qué de esta expresión? 

http://www.ngpuebla.com/node/12490
http://www.ngpuebla.com/node/12489
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Simple y sencillamente porque a pesar de que el 20 de enero concluyó formalmente la coalición entre el Partido 
Nueva Alianza –Panal- de la maestra, Elba Esther Gordillo Morales, y el Partido Revolucionario Institucional 
de Pedro Joaquín Coldwell, hoy en los hechos en Puebla, incluso, se fortalece, ya que la maestra está 
“cachando” a los inconformes del PRI tras las decisiones cupulares que se están dando en el ex partidazo. 
En la alianza, el Panal tendría en Puebla un escaño para el Senado y dos para las diputaciones federales 

(distritos 4 de Zacapoaxtla y 16 de Ajalpan); hoy jugará con todas sus posiciones y con muchos priistas. 
Ahí van los nombres: 
Las fórmulas al Senado son los priistas, Adrián Víctor Hugo Islas Hernández (2 veces senador –una 
suplente y una propietario-, 4 diputado federal, 4 veces diputado local y una vez regidor por el PRI) y, 
actualmente, diputado local por el PRI con licencia, pero con la gran ventaja de que su sobrino es el dirigente 

estatal del Panal. 
Complementa la fórmula, Enoé González Cabrera, ex dirigente del PRI, ex presidenta municipal de 

Huauchinango y ex diputada local y que trabajó en la campaña pasada a favor del PAN, y estuvo a punto de 
llegar como subsecretaria de la Secretaría General del actual gobierno. 
Ambos no han renunciado al tricolor. 
Marcela Jiménez Avendaño, priista de 20 años de militancia, vinculada con Manlio Fabio Beltrones y que 
hace 3 años también buscó la candidatura, determinó “pedir licencia” al PRI para contender por el Distrito 11 
de Puebla por el Panal. 
Luis Alberto Arriaga Lila, ex diputado local y que en las encuestas internas del PRI él era el mejor 

posicionado, sin embargo, es casi un hecho que no será tomado en cuenta debido a los compromisos y 
compadrazgos que hay en la dirigencia. En este sentido, el comunicador tiene un pie puesto en Nueva Alianza 
para contender por el Distrito 9 de Puebla. No ha dicho si renunciará. 
Otra priista y verde ecologista, Silvia Argüello de Julián, será postulada por el Distrito 12 de Puebla por el 

partido de la maestra.  
Hay más ex priistas, aunque tiene más tiempo que dejaron el PRI; son los dirigentes de las secciones 23 y 51 

del SNTE, Erick Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, y van a la contienda por su partido, el Panal, para 
tratar de darle la mayor cantidad de votos con la finalidad de que este instituto político no pierda el registro en 
la elección del 1 de julio. 
Ese es el verdadero riesgo que corren y saben que será muy difícil que logren ganar una curul en esta elección. 
Una salida más fue la renuncia que anunció el priista de más de 30 años de militancia, Julio Leopoldo de 
Lara Valera, quien cansado de que le dieran atole con el dedo y con valor civil y dignidad, mandó a los 
dirigentes de su partido hasta los puntos más lejanos del estado. 

Polo de Lara, como lo conocen en el Distrito 6 de Puebla, dijo que con todo el trabajo político realizado y su 
estructura apoyará al Panal y su candidata, Leticia Jasso Valencia, y hará perder al PRI, que postulará a 
Jorge Ruiz Romero. 
―No renuncio al PRI para buscar una diputación en otro partido, porque la gente está por encima de los 

intereses personales y de grupo‖, diría Julio Leopoldo de Lara al renunciar y no sólo “pedir licencia” o irse 
como “las chachas”, por la puerta de atrás. 
SEGUIRÁ LA DESBANDADA EN EL PRI 

En esta semana la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional dará a conocer, en definitiva, 
quiénes serán sus candidatos en los 15 distritos que les corresponden y luego de eso seguirá la exportación 
de militantes a los otros partidos, como ha sucedido en ocasiones anteriores, incluso, con el PAN, como el 
caso del propio gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, Javier Lozano Alarcón y muchos más. 
Ahí tienen a Manuel Bartlett Díaz, aspirante al Senado por las izquierdas. 
Alejandro Oaxaca Carreón, que busca la diputación por el distrito de Cholula. 

El ex dirigente municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, coordina la campaña de Manuel Bartlett Díaz. 
El dirigente sindical de la FROC-CROC, ex diputado federal y ex diputado local, René Sánchez Juárez, ya 
invita a sus agremiados a no votar por el PRI y eso que él, su padre, Constantino Sánchez Romano y su 
hermano, Constantino Sánchez Juárez, fueron beneficiarios en muchas ocasiones del PRI y hoy están en el 
Movimiento Progresista. 

Ignacio Mier Velásco, gente cercana de Enrique Doger Guerrero, también se irá con Manuel Bartlett 
Díaz. 

Y después de todo esto, ¿el PRI aún cree que ganará en Puebla? 
Muchos analistas afirman que el 1 de julio el PAN ganará más posiciones, el PRD será la segunda fuerza, el PRI 
será la tercera y el Panal quedará en el cuarto sitio. 
En fin… 
Que con su PAN se lo coman… 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Febrero de 2012 

 
 

 39 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Llevara-Panal-mas-candidatos-del-PRI-
que-con-la-Coalicion&id=1755 

 


